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Выступая 28 января на пленуме' 

ЯК Коммунистлчесжой партии Украи
ны, товарищ Н. С. Хрущев от имени 
Центрального Комитета КПСС и Со
ветского правительства горячо при
ветствовал участников пленума и 
пожелал успехов в борьбе за выпол
нение решений январского Пленума 
ЦК КПСС. В своей речи он поставил 
важнейшие вопросы дальнейшего 
развития земледелия и жетотновод- 
стаа.

Н. С. Хрущев подчеркнул, что ян
варский Пленум ЦК КПСС сыграет 
выдающуюся роль в жизни нашей 
партии, в жизни нашей страны. Как 
известно. Пленум ЦК принял решение 
о созыве очередного XXII съезда 
Коммуиистической партии Советско
го Союза. На съезде будет рассмот
рена и принята новая Программа пар
тии —  программа строительства ком- 
муяизма. Это, товарищи, говорит 
Н. С. Хрущев, крупнейшее событие. 
Советский народ с большим воо'ду- 
шевлелием и одобрением воспринял 
решение о созыве XXII съезда и гото
вится достойно встретить съезд на
шей партии новьгаи производствен
ными победами.

Пленум ЦК наметил большие зада
чи в области дальнейшего развития 
сельского хозяйства. Он призвал пар
тию, весь советский народ еще шире 
развернуть борьбу за дальнейший 
подъем экономики страны, ад резкое 
увеличение производства сельскохо
зяйственных продуктов, за дальней
шее повышение благосостояния тру
дящихся. Все коммунисты, все совет
ские люди должны осознать, что не
возможно успешное строительство 
коммунгома, если наряду с тяжелой 
индустрией не будет создано высоко
развитое сельское хозяйство, способ
ное обеспечить обилие продуктов для 
народа.

Партия, советский народ, сказал 
Н. С. Хрущев, с большим интересом 
следили за работой Пленума. Совет
ские люди, изучая материалы Плену
ма, прониклись еще большей уверен
ностью в том, что дела наліи пойдут 
гораздо лучше, что сельское хозяйст
во сможет уже в ближайшее время 
дать стране нужное количество зер
на, мяса, молока и других продук
тов. Мы трезво и объективно обсуж
даем задачи развития сельского хо
зяйства, вскрываем свои недостатки. 
Это —  признак нашей силы, нашей 
уверенности в преимуществе колхо
зов и совхозов, в преимуществе соци
алистического сельского хозяйства.

Отметив, что Украина не раз по- 
казьгеала достойный пример в борь
бе за укрепление могущества нашей 
Родины, за развитие промышленно
сти и сельского хозяйства, Н. С. Хру
щев сказал, что в последнее время 
Украина сдала свои позиции. Он под
верг острой критике работников пар
тийных, советских организаций рес
публики и отдельных областей за 
ошибки и недостатки в руководстве 
сельским хозяйством. За последнее 
время на Украине сократились про
изводство и продажа зерна государст
ву. И это несмотря на то, что колхо
зы и совхозы неизмеримо лучше, чем 
в прошлые годы, оснащены техникой.

Почему в таком случае республика 
уменьшила производство зерна? Де

ло, главным образом, в руководстве. 
Дело в том, что плохо стали работать 
с людьми, ослабили организаторскую 
и воспитательную работу. Необходи
мо поднять ответственность каждого 
партийного и советского работника за 
порученное дело.

На примере отдельных областей 
Н. С. Хрущев показывает, как плохо 
были использованы имеющиеся воз
можности, анализирует причины от
ставания. Он подробно разбирает по
ложение дел в ряде областей респуб
лики с производством зерна, мяса, 
молока. Полтавская область, где пре
красные земли, получала в прошлом 
неплохие урожаи. Однако в послед
ние несколько лет она резко снизила 
производство зерна. Колхозы и совхо
зы в 1955 году сдали государству 
44 миллиона пудов хлеба, в 1958 го
ду —  35 миллионов пудов, а в 1960 
—  6 миллионев пудов. Некоторые 
работники ссылаются на засуху. За
суха в I9 6 0  году была. Но дело не в 
этом. Не менее сильная засуха была 
и в 1949 году. Приведя данные ин
ститута прогнозов, Н. С. Хрущев го
ворит, что в самые засушливые годы 
область получала более высокие уро
жаи, чем в 1960 году. Значит, дело 
не только в засухе, а в руководстве. 
Руководители засушили область, са
ми засохли на корню и засушили ку 
курузу. Уменьшили производство и 
продажу зерна государству Никола- 

' евская. Кировоградская, Одесская, 
Харьковская, Сталинская, Луганская 
и другие области.

В республике перестали занимать
ся гречихой. На 1961 год планирует
ся посеять только 360 тысяч гекта
ров гречихи —  на 33 тысячи гекта
ров меньше, чем в прошлом году. 
Н. С. Хрущев подчеркивает, что надо 
увеличить производство гречихи, воз-, 
родить на Уіфаине славу этой кул ь -; 
туры.

В своей речи Н. С. Хрущев ука
зал, что на Украине имеются боль
шие возможности для развития оро
шаемого земледелия. Крым, юг Нико
лаевской, Херсонской, Запорожской 
областей, придунайские районы —  
какие здесь прекрасные земли! Но не 
хватает влаги, и эти земли не дают 
того, что могут дать. Надо изузить 
возможности орошения полей на Ук
раине и в Молдавии.

Отвечая на одну из записок, 
Н. С. Хрущев сказал, что сейчас 
должна идти речь не о возврате к 
погектарному принципу заготовок. От 
налога мы перешли к  закупке про
дуктов. Теперь речь идет о том, что
бы на основе нового порядка плани
рования максимально увеличивать 
производство продукции с каждого 
гектара. Некоторые председатели 
колхозов жалуются, что районные 
организации доводят по нескольку 
планов продажи зерна. Вьтолнит 
колхоз один план, ему доводят дру
гой, причем нередко не считаются с 
интересами развития колхозного хо
зяйства. Надо осудить подобную 
практику. Конечно, каждый колхоз 
должен выпо-тнить план продажи зер
на, а если есть излишки, он может 
продать и сверх плана. Существую
щие теперь цены на сельскохозяйст
венную продукцию экономически вы-

Больше фильмов В  честь X X I I  съезда К П С С

Собрание актива Томской областной 
партийной организации

1 февраля состоялось собрание актива Томской областной партийной ор
ганизации.

Собрание актива обсудило вопрос «Об итогах январского Пленума ЦК 
КПСС и задачах областной партийной организации» (докладчик — первый 
секретарь обкома КПСС тов. Марченко И. Т.).

R прениях по обсужденному вопросу выступило 19 человек.
Собрание актива горячо одобрило решения январского Пленума ЦК КПСС 

и наметило мероприятия по разъяснению и претворению в жизнь решений 
Пленума ЦК КПСС.

Пленум ЦК Компартии Казахстана
АЛМА-АТА, 1 февраля. (ТАСС). 

Итоги январского Пленума ЦК КПСС 
и задачи партийных организаций Ка
захстана по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства обсуждает от
крывшийся сегодня пленум Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии республики. В йем участвуют 
ветераны покорения целины, мастера 
земледелия и животноводства, руко
водители и специалисты совхозов и 
колхозов, партийные, советские, 
профсою.зные и комсомольские работ
ники. ученые.

Докладчик первый секретарь ЦК 
КП Казахстана Д. А. Кунаев подчерк-

совхозах и колхозах изыскиваются 
возможности для резкого увеличения 
производства зерна, мяса, молока 
других продуктов. Участники плену
ма намечают пути устранения серьез
ных недостатков в сельском хозяйст
ве респі^лики.

Пленум избрал членами бюро ЦК 
КП Казахстана И. Шарипова (пред
седателя Президиума Верховного Со
вета Казахской ОСР), С. Даулеяова 
(председателя Совета Министров Ка
захской ССР) и В. В. Мацкевича 
(председателя Целинного крайиспол
кома).

Ж. А. Ташенев освобожден от обя
занностей члена бюро ПК КП Казах-нул. что решения январского Плену

ма ЦК КПСС, речь Н. С. Хрущева во-!стана, 
одушевили трудящихся Казахстана. В ' Пленум продолжает работу.

годны. Они открывают большие воз
можности для развития колхозного 
производства. Надо осознать, что го
сударство не может дальше повышать 
цены «а колхозную продукцию. Мы 
должны идти по другому пути: повы
шать урожайность полей и продук
тивность животноводства, увеличи
вать производство продукции, сни
жать ее себестоимость, повышать 
производительность труда. Вопросы 
повышения производительности тру
да были всегда важны для нашей 
страны. Но сейчас они приобретают 
особое значение в осуществлении ве
ликих планов коммунистического 
строительства. И это хорошо понима
ют советские люди.

Касаясь вопросов оплаты труда,
Н. С. Хрущев отметил, что надо бо
роться с рвачами в колхозах, как бо
рются с ними на заводах и фабриках. 
Надо воспитывать колхозников, что
бы они думали не только о своих 
личных интересах, но и об интересах 
общественного хозяйства, об интере
сах всего государства.

Большое внимание в своей речи 
Н. С. Хрущев уделил вопросам раз
вития животноводства на Украине, 
кото'рая неудовлетворительно выпол
няет свои обязательства и плохо ис
пользует возможности. Именно сего
дня, заявил он, когда партия кри
тикует выявленные недостатки в раз
витии сельского хозяйства, мы уве
ренно говорим: Украина, если как
следует поработать, может догнать 
Америку по производству мяса на ду
шу населения в 2 — 3, максимум 4 го
да. Критикуя недостатки, мы вместе с 
тем видим наши огромные резервы 
и уверены в том, что эти резервы бу
дут полностью приведены в действие. 
Отдельные республики уменьшили 
производство мяса и молока в 1960 
году пе потому, что не было возмож
ностей, а потому, что кое-кто из ру
ководителей зазнался.' Зазнайство — 
большое зло.

Приведя расчеты, связанные с про
изводством зерна на Украине, 
Н. С, Хрущев сказал, что кормовую 
проблему здесь можно решить бук
вально в один год. Поголовье скота 
на Украине можно довести до 12 
миллионов за четыре года, а если хо
рошо поработать, то и за три года. 
Расчеты вполне реальные. Весь воп
рос в людях, в кадрах. Если правиль
но все спланировать, умело расста
вить людей, хорошо О'рганизовать их, 
то поставленные задачи можно ре
шить.

Одним из важных вопросов руко
водства сельским хозяйством являет
ся правильная организация заготовок 
сельскохозяйственных продуктов. За
готовительную систему необходимо в 
корне перестроить.

Касаясь деятельности районных 
комитетов партии, Н. С. Хрущев 
подчеркнул, что надо повысить от
ветственность районных руководите
лей, сельских коммунистов за работу 
всех колхозов.

Далее Н. С. Хрущев говорил о не
обходимости воспитания людей в ду
хе строжайшей ответственности за 
выполненію планов и принятых обя
зательств. Обманщики, очковтирате
ли, безответственные болтуны —  это 
злейшие враги. Они попирают зако
ны партийной и государствевной че 
стности и правдивости, они способ
ны нанести вред нашему делу. Надо 
воспитывать людей в духе коммуни
стической морали, в духе правдиво
сти перед партией и народом. Надо 
усилить борьбу с самогоноварением, 
пьяницами и тунеядцами, расхитите
лями общественной собственности.

В заключение своего выступления 
Н. С. Хрущев сказал:

*— Коммунисты Украины держат 
серьезный экзамен перед партией. 
Надо хорошо понять, что без напря
женного труда, без настойчивой ор
ганизаторской и воспитательной рабо
ты невозможно решить задачи, стоя
щие перед партийными и советскими 
организациями Украины, перед все
ми тружениками сельского хозяйства. 
Если мы ограничимся только призы
вами и пустим дело на самотек —  
наша цель не будет достигнута. Пар
тийная организация Украины —  бое
вая организация, она имеет большой 
опыт работы с людьми, умеет решать 

' самые сложные задачи.
Так давайте, товарищи, все сдела

ем для того, чтобы претворить в 
жизнь намеченные партией задачи, 
чтобы твердым шагом, уверенной по
ступью двигаться самим и вести за 
собой трудящихся, чтобы весь совет
ский народ под руководством нашей 
партии, под знаменем великого Ле
нина добился новых побед в строи
тельстве коммунизма.

Выступление Н. С. Хрущева неод
нократно прерывалось бурными, про
должительными аплодисментами.

(ТАСС).

о жизни 
колхозной 

деревни
МОСКВА, 31 января. (ТАСС). 

Жизнь тружеников колхозной дерев
ни должна стать одной из ведущих 
тем советской художественной кине
матографии. Деятели документально
го и научно-популярного кино обяза
ны более активно по.могать работни
кам сельского хозяйства в выполне
нии огромных задач по созданию 
изобилия сельскохозяйственных про
дуктов и сырья для промышленно
сти. Эти мысли красной нитью про
ходили в докладе члена Президиума 
ЦК КПСС, Министра культуры СССР 
Е. А. Фурцевой и в выступлениях 
участников собрания работников мо
сковских киностудий, посвященного 
итогам январского Пленума ЦК КПСС.

Слабое знание некоторыми кине
матографистами советской деревни, 
по мнению режиссера А. Медведкина, 
является главной причиной выхода 
на экраны серых, скучных фильмов. 
Наша задача, говорил кинодраматург 
Б. Метальников, растить коммунизм 
в душах людей, показывать все то 
новое, что появляется в их сознании, 
в отношении к  труду.

Режиссер Н. Чуриков сообщил, что 
на Московской студии научно-попу
лярных фильмов создано специаль
ное творческое объединение по вы
пуску кинокартин и киножурналов 
на сельскохозяйственные темы. О 
горячем желании создать на экране 
образы тружениц советского села го
ворила киноактриса Н. Мордюкова. 
Она призывала режиссеров и опера
торов ставить больше картин о жиз
ни села.

С этим же призывом к  московским 
кіінематогра(ристам обратился пред
седатель колхоза имени Владимира 
Ильича дважды Герой Социалистиче
ского Труда И. Буянов.

Участники собрания приняли обра
щение ко всем работникам советской 
кинематографии, в котором подчерки
вается, что решения январского Пле
нума ЦК КПСС, предстоящий XXII 
съезд партии ставят перед каждым 
киноработником особые задачи. С эк
рана должен звучать правдивый и 
взволнованный рассказ о нашем сов
ременнике, о передовых людях совет
ской деревни.

0Б0РУД0В4ЙИЕ ДЛЯ 
КРАСНОЯРСКОГО 

ГИДРОУЗЛА
ЛЕНИНГРАД, 31 января. (ТАСС). 

Крупнейший Красноярский гидро
узел на Енисее с десятью агрегатами 
по 500 тысяч киловатт будет иметь 
и уникальное гидромеханическое и 
судопо<дъемное оборудование.

Сейчас в лечшнградской конторе 
«Гидростальпроект» разработан инте
ресный вариант механической части 
наклонного судоподъемника. Его ги
гантская самоходная камера длиной в 
сто метров будет своеобразным реч
ным электровозом. Оснащенная 16-ю 
электромоторами общей мощностью 
более восьми с половиной тысяч ло
шадиных сил, камера будет подни
мать на высоту в сто метров и пере
мещать с одного бьефа реки в другой 
суда весом по полторы тысячи тонн. 
Судоподъемник вместе с насыпью и 
рельсами обойдется в полтора раза 
дешевле, чем многокамерные шлюзы. 
Проект одобрен техническим советом 
Иинистерс'пва речного флота РСФСР.

Другая группа специалистов про
ектирует гидромеханическое оборудо
вание плотины Красноярской ГЭС. 
Впервые в практике гидростроитель
ства здесь намечено использовать же
лезобетонные донные затворы вместо 
металлических. Это позволит сберечь 
до 700 то-нн высокосортной стали.

ПОБЕДИТЕЛИ
СОРЕВНОВАНИЯ

Томский совет народного хозяйства и областной совет профсоюзов под
вели итоги социалистического соревнования за четвертый квартал 1960 
года.

Первое место и переходящее Красное знамя Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС присуждены коллективу Каргасокского леспромхоза. Коллектив 
леспромхоза вьтолнил квартальный план по вьтуску валовой продукции 
ла 114,5 процента, по росту производительности труда —  на 108 процен
тов, сверх плана заготовил 6,8 тысячи кубометров деловой древесины. 
Каргагокцы дали сверхплановой экономии 1 миллион 274 тысячи рублей в 
старых ценах.

Первые места и переходящие красные знамена Томского совнархоза и 
облсовпрофа присуждены коллективам Колпашевского леспромхоза и Том
ского химико-фармацевтического завода.

Колпашевские лесозаготовители выполнили квартальный план по выпу
ску валовой продукции на 104,9 процента, по росту производительности 
труда —  на 115,6 процента, дали 5,8 тысячи кубометров деловой древе
сины сверх плана, имеют 919 тысяч рублей сверхплановой экономии (в 

старых ценах).
Коллектив Томского химфармзавода выполнил квартальный план по вы

пуску валовой продукции на 104,7 процента, по росту производительно
сти труда— на 101,3 процента, имеет 96 тысяч рублей сверхплановых на
коплений.

Вторые места присуждены коллективам Томской махорочной фабрики, 
Томских го-рэлектросетей, Темского гормолзавода и Томского ликеро-водоч
ного завода.

Третьи места в соревновании присуждены коллективам Томского элек
тролампового завода и машинно-дорожного отряда 133 треста «Томлес- 
люлдорстрой».

Томский совет народного хозяйства и облсовпроф призвали всех трудя
щихся Томского экономического района широко развернуть соревнование 
за достойную встречу XXII съезда КПСХЗ, за досрочное выполнение плана 
третьего года семилетки.

Бригада Александра Елуга- } 
чева —• одна из лу'шгах на меха- j 
ническом участке четвертого це- 
ха Томского манометрового за- ; 
вода. Вступив в соревнование в 
честь X X II съезда КПСС, оі 
обязалась свое десятимесячное , 
задание выполнить к  17 октяб
ря, а годовое задание — к  5 де- , 
кабря. Каждый день члены пере
довой бригады перевыполняют , 
сменные нормы.

На снимке: бригадир А. Н. 
Елугачев (в центре) показывает , 
членам бригады передовые при- , 
емы, позволяющие улучшить ка- , 
чество держателей маиометров.

Фото Л. Семенова.

Успехи лесорубов 
далекого лесопункта

. КАРГАСОК. (По телефону). Коллек
тив Белоярского лесопункта Карга
сокского леспромхоза досрочно вы
полнил план второго года семилетки 
и дал более восьми тысяч кубометров 
сверхплановой древесины.

Включившись в с^евнование за 
достойную встречу XXII съезда КІКХ), 
лесорубы решили досрочно выпол
нить задания третьего года семилет
ки. Сверх плана четырех месяцев 
они обязались датъ не менее тысячи 
ку^метров древесины.

В течение лета коллектив будет за
нят на строительстве нового Средне- 
Тымского лесопункта. Белоярцы обя
зались своевременно построить лесо
пункт и в четвертом квартале загото
вить и вывезти 26 тысяч кубометров 
древесины.

Юрий Матюшин, вызываю тебя
на соревнование!

С большим интересом я следил 
за работой январского Пленума 
ЦК КПСС, читал и слушал по ра
дио выступления передовиков 
сельского хозяйства. Мне понра
вилось, как выступающие на Пле
нуме по-деловому вскрывали не
достатки, говорили о неиспользо
ванных резервах и возможностях. 
В постановлении Пленума, в речи 
Никиты Сергеевича Хрущева мы, 
труженики села, как и все грудя
щиеся нашей страны, ощущаем 
заботу нашей родной партии о 
благе народа.

Пленум ЦК КПСС подсказал 
нам пути дальнейшего развития 
сельского хозяйства, пути даль
нейшего улучшения материально
го благосостояния народа. Про
грамма на ближайшие годы дана 
ясная. И от нас, рядовых семилет
ки. от нашего личного труда, бу
дет зависеть быстрейшее претво
рение в жизнь намеченной про
граммы. Так давайте же поста

раемся, приложим все свои силы 
и знания, умение и опыт, чтобы 
внести личный вклад в досрочное 
вьгаолнение семилетки, личный 
вклад в строительство коммуниз
ма.

В речи Никиты Сергеевича Хру
щева мне хорошо запомнились сло
ва, когда он говорил о том, как 
офицер Советской Армии, ушед
ший в отставку, стал свинарем и 
добился огромных производствен
ных успехов. Он перешагнул 
предубеждение, которое сложилось 
когда-то у  некоторых о свинарю. 
Почему эти слова мне особен
но бшгзки? Да потому, что сам 
я, по профессии тракторист, стал 
недавно свинарем. Признаюсь, не
сколько лет тому назад предложе
ние перейти работать на свино
ферму я счел бы оскорбительным. 
А теперь я добровольно станов
люсь свинарем и горд тем, что 
правление колхоза' и колхозники 
доверили мне эту огветсгвеяную

работу. На свиноферму я щіипгел 
накан^тіе открытия Пленума ЦК 
КПСС. И теперь, изучив докумен
ты Пленума, еще раз убедился, 
что сделал правильно. О дальней
шем развитии свиноводства, как 
наиболее скороспелой отрасли 
мясного животноводства, говорит
ся и в материалах Пленума ЦК 
КПСС.

Вот мои .личные планы на 1961 
год. За год я решил откормить 
750 свиней и продать государству 
700 центнеров свинины. Недавно 
из моей группы колхоз уже 
продал 39 свиней общим ве
сом в 42 центнера. В начале 
февраля еще сдам 40 свиней. 
Сейчас на сухом откорме содержу 
210 свиней.

Я вызываю на соревнование 
свинаря Юрия Матюшина из кол
хоза «Прогресс» нашего же рай
она. Ю. Матюшин также по про
фессии тракторист и на свинофер
ме стал работать недавно.

Н. ЦЫГАНКОВ, 
свинарь колхоза «Рассвет» 

Зырянского района.

годовой П Л А Н  — к 26 Д Е К А Б Р Я
В прошлом году большинство 

строительных организаций Томска не 
вьгаолнило обязательств, принятых 
на второй год семилетки, не страви
лось с вьтолнением государственно
го плана. Особенно низкие показатели 
имеют основные тресты Томского 
совнархоза —  Хг 97 и Хг 98. Пер
вый из них выполнил годовой план 
на 86 процентов, второй —  лишь на 
67 процентов.

В чем причины этого, как добиться 
вьгаолнения принятых обязательств? 
Этот вопрос был основным на состо
явшемся собрании партийно-хозяйст
венного актива строителей Томска.

Докладчик — начальник управле
ния строительства и промышлеяности 
строительных материалов Томского 
совнархоза тов. Синельников, высту
павшие в прениях говорили о том, 
что руководители строительных орга
низаций не использовали всех резер
вов, которые имеют стройки, пред
приятия стройиндустрии.

Надо повысить производитель
ность труда. Ключ к  этому —  
лучшая организация производст
ва. Бригадир плотников УНР-741 
треста Хз 98 тов. Ледяев, управ
ляющий трестом Х і 97 тов.
Гольдштейн и другие отмечали, что на 
многих стройках нет проектов орга
низации работ. Мастера и бригадиры 
не соблюдают технические условия, 
не следят за технологическим процес
сом, дсіиускают много брака и переде
лок. Велики простои рабочих, низка 
трудовая дисциплина.

Выступавшие предъявили большой 
счет работникам предприятий строй
индустрии. Они указывали, что на 
стройках не хватает железобетона, 
других строительных материалов по 
вине треста «Стройдеталь». С начала 
1961 года работники заводов треста

С собрания партийно-хозяйственною 
актива строителей Томска

«Стройдеталь» снова не выпотіяют 
плана.

На этих предприятиях низка тех
нологическая дисцип.лина, не отрабо
тана технология изготовления кон
струкций. Цехи и полигоны плохо 
эксплуатируются. Работники строй
индустрии медленно внедряют передо
вой метод использования пропароч
ных камер профессора Семенова. Же
лезобетонные конструкции подаются 
на стройки некомплектно. Имея мощ
ности для производства 65 тысяч ку . 
бометров железобетонных конструк
ций в го-д, коллективы заводов треста 
«Стройдеталь» изготовили в прошлом 
году лишь 41,5 тысячи кубометров.

Однако выступившие на собрании 
актива начальник цеха завода 
стеновых материалов тов. Губин и 
секретарь партийной организации за
вода X t 3 тов. Писаренко, правильно 
указав на недостатки в руководстве 
предприятиями со стороны совнархо
за, не рассказали о больших неис
пользованных резервах предприятий, 
не сообщили, кж и е  меры намечают 
они для улучшения работы, выпол- 

I нения принятых обязательств.
Мало самокритики было и в вы- 

1 ступлении управляющего трестом 
«Стройдеталь» тов. Жилкина. Он ни
чего не сказал о том, что будет сде
лано для улучшения организации 
производства и стиля руководства 
предприятиями.

Участники собрания отмечали, что 
неисчерпаемым резервом является 
равнение, на маяки, на замечатель
ных передовиков производства. О не

обходимости лучше внедрять новое, 
передовое на стройках говорили 
директор института новаторов строи
тельства тов. Григорьев, секре
тарь горкома КПСС тов. Бортников, 
представители строек. Необходимо 
внедрять опыт хозрасчетных бригад. 
Главный архитектор Томска тов. Его
ров поставил вопрос о внедрении по 
примеру многих городо-в страны круп
ноблочного строительства, о своевре
менном снабжении строек хорошими 
проектами и сметами.

Важный резерв выпо.тнения плана 
и принятых обязательств —  даль
нейшая механизация строительства, 
внедрение на стройках индустриаль
ных методов. Пока в этом направле
нии сделано мало. Выступивший на 
собрании бригадир плотников из 
УНР-770 треста X  98 тое. Рыбян- 
ченко рассказал, что на стройках 
этого управления многие работы вы- 
по.чняются,вручную.

До оих пор строители Томска не 
сумели добиться делового контакта с 
коллективами субподрядчиков. Для 
них своевременно не создают фронт 
работ, допускают перебои в сниж е
нии материалами и оборудованием. 
Специализированные участки и уп
равления испытывают недостаток 
механизмов, не имеют базы для их 
ремонта.

Многие из выступавших отметили, 
что на стройках и предприятиях 
стройиндустрии слабо организовано 
соревнование, в н « і много казенщи
ны. Опыт лучших коллективов, в том 
числе и борющихся за звание бригад

кмимунистичесікого труда, распрост
раняется очень слабо. Причины не
выполнения обязате.тьств часто не 
аяа.чизируются.

Коллективы строителей Томска и 
предприятий стройиндустрии с боль
шим воодушевлением встретили со
общение о созыве XXII съезда КПСС. 
Каждый, кто поднимался на трибу
ну, сообщал о новых рубежах, наме
ченных на третий год семилетки, о 
больших обязательствах, принимае
мых в честь XXII съезда КП(Ю.

С большим подъемом участники 
собрания партийно-хозяйственного 
актива приняли обязательства в честь 
XXII съезда КПСС. Стро-ители дали 
слово годовой план строительно-мон
тажных работ вьшолнить к  26 де
кабря, повысить производительность 
труда на 1,5 процента против плана.

Работники предприятий стфойинду- 
стрии обязались годовой план вьгпу- 
оса продукции вьгаолнить 25 декаб
ря, повысить производительность 
труда на 0,5 процента против плава, 
улучшить качество изделий.

Автотраяепортники совнархоза обя
зались ко дню открытия XX II съезда 
КПСС перевезти 60 тысяч тонн гру
зов сверх плана 10 месяцев, повы
сить про'изводительность труда на 5 
процентов против плана, снизить 
стоимость перевозки тонны груза.

Строители и работники' предприя
тий стройиндустрии совнархоза дали 
слово изготовить для нужд сельсясо- 
го хозяйства 2.500 кубометров круп
ных золоблоков, 500 кубометров 
сборного железобетона. Коллектив 
треста >Гг 98 дал слово изготовил 
2 арочных коровника для подшеф
ных колхозов.
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

Коммунист- 
воспитатель молодежи

Хорошая молодежь в Бакчарском 
райоііе. Юноши и девушки вносят 
эначительный вклад в дело вы
полнения колхозами и предприя
тиями района планов и социалисти
ческих обязательств по увеличению 
производства промышленной и сель
скохозяйственной продукций. Многие 
комсомольцы замечательно трудятся 
на самом ответственном участке кол
хозного производства — в животчіо- 
водстве. Молодые доярки Л. Кускова, 
М. Прокудина,. А. Кузнецова, В. Под- 
гориова и друп!е получили в прошлом 
году по 2.800— 2.900 килограммов 
молока на фуражную корову. Сви
нарь-комсомолец В. Тарбеев один от
кормил и продал государству 316 го
лов свішей.

Однако комсомольская организация 
района в прошлом году не выполни
ла своих обязательств, не добилась 
резного повышения активности моло
дежи в решении хозяйственных за
дач.

Сила комсомольской организаідаи 
— в партийном руководстве. 8то по- 
ни.мают комм\*ні!сты колхозов имени 
Кирова и «Северное сияние». Оки по
стоянно вникают в работу и жизяь 
молоде:ки, развивают ее инициативу 
и самодеігтсльность. Каждый комсо
молец здесь ведет воспитательную 
работу с молодежью. Все комсомоль
цы учатся, активно участвуют в тру
де, обществешюй жизни.

К сожалению, подобных примеров 
в районе мало. Как было отмечеяо в 
постановлении бюро обчіома КПСС «О 
партийном руководстве комсомоль
скими организациями в Бакчарском 
районе», уровень партийного руко
водства комсомольскими организа
циями здесь остается низким. Многие 
партийные организации слабо опира
ются на комсомольские организации, 
не ставят перед нігми конкретных за
дач, подчас просто ве интересуются 
их делами.

Взять хотя бы такой пример. Идет 
отчетно-выборное комсомольслое соб
рание в колхозе «Россия». Комсо
мольцы оценивают результаты своей 
работы за мин>"вший год, на.мечают 
новые рубежи. В ходе собрания воз
никают вопросы, которые молодежь 
не может решить сама. Дать нужный 
совет могли бы старшие товарищи, 
коммунисты, но их нет на ьо^рании. 
Секретарь партийной организации 

. трв. Селезнев ве счел нужным при
сутствовать на собрании, хотя комсо
мольцы и приглашали его. Так же 
поступает председатель колхоза 
тов. Загребин. Комсомольцы не раз 
обращались к  вему с просьбой помочь 
в организации досуга молодежи, но 
он не обращает на их просьбы ника
кого внимания.

Не вникают в работу ко.мсомоль- 
ских организаций партийные органи
зации колхозов «Родина», «Заря», 
«Сибиряк», «Восход», Галкйнской 
РТС, Подольского лесопункта.

В комсомольских организациях 
крайне низок уровень внутрисоюз
ной работы. В колхозах «Родина», 
«Сибиряк», в Галкйнской РТС собра
ния проходят редко, большинство 
комсомольцев на них ве вьктупает.

Запущен учет членов ВЛКСМ. В 
прошлом году, не снявшись с учета, 
из района выехало 247 комсомоль
цев. Запущенность внутрисоюзной 
работы сдерживает рост комсомоль
ской организации. За последние не
сколько месяцев в районе гпринято в 
члены ВЛКСМ только 20 человек, 
хотя на предприятиях н в колхозах 
насчитывается более тысячи юношей 
и девушек комсомольского возраста.

Плохо работает сеть комсомольско
го лолишресвещения. Из 15 полити
ческих кружков регулярно проходят

занятия только в пяти. Низка посе
щаемость в кружках колхозов «Рос
сия», «Сибиряк», Подольского лесо
пункта и других. В кружок по изу
чению истории КПСС при Галкйнской 
РТС записалось 22 комсо.чольца, а 
занятия посещают трое. В колхо
зах имени Сталина, «Заря» кружки 
распались.

Райком КПСС, первичные пг»ртий- 
ные организации колхозов и пред
приятий вьтускают из поля зрения 
многие вопросы трудового воспита
ния молодежи. В райкоме ВЛКСМ и 
первичных комсомольских организа
циях укоренн.тась неправильная прак
тика выполнения социалистических 
обязательств. Нередко комсомольцы 
берут обязательства без учета воз
можностей их выполнения, иногда 
обязательства «спускаются» райко
мом ВЛКСМ в организации без пред
варительного обсуждения их комсо
мольцами, не организуется боевой 
работы по выполнению обяза- 1 
тельств. Это порождает формализм' 
в организации соревнования между 
комсомольскііми организациями. Сек
ретари райкома ВЛКСМ тт. Вихрев, 
Луговская при подведении итогов 
соревнования молодежи пользуются 
лишь сводками, опубликованными в 
районной газете, мало изучают со
стояние дел на местах. Многие ком. 
сомольские вожаки забывают о своих 
обязательствах. Когда на отчетно-вы
борном собрании комсомольской орга- 
нйзащіи колхоза «Восход» спросили 
секретаря то®. Аксенову, что сделали 
крмсо.мольцы для вьшолнеіння приня
тых обязательств, она даже не смог
ла вспомшггь обязательств колхозной 
молодежи.

Райком КПСС и первитные партий
ные организации своеврезііеагно не за
метили формализма в организации со
ревнования молодежи.

Партийные органнзацни слабо ру
ководят соревнованием молодежи за 
звание коллективов и ударников ком
мунистического труда. За это звание 
борется лишь 8 комсомольско-мо
лодежных бригад. Два года назад 
коллективы молочнотоварных ферм 
колхозов имени Сталина, «Сибиряк», 
«Заря», «Восход» решили работать и 
жить по-коммунистически, но пар
тийные организации не помогли мо
лодежи по-настоящему организовать 
соревнование. Созданные на фермах 
бригады распались.

Многие секретари партийных орга
низаций не занимаются подбором и 
воспитанием комсомольских кадров. 
Секретарями комсомольских органи
заций иногда рекомендуются мало- 
шйцнатнвяые ко.мсомольцы, не спо
собные руководить молодежью. Год 
назад по рекомендации партийной ор
ганизации секретарем комсомольской 
организации Подольского лесопункта 
был избран тов. Шабалин. Но этот 
комсомолец недостойно вел себя в 
быту, пьянствовал, даже не являлся 
на комсомольские собраіния. Однако 
партийная организация мирилась с 
этим. Подобным же образом «воз
главлял» комсомольскую организа
цию колхоза «Сибиряк» тов. Баталов.

Недавно пленум Бакчарского рай- 
ко.ча КПСС обсудил вопрос о партий
ном руководстве комсомольскими ор
ганизациями. Коммунисты вскрыли 
.много недостатков и наметили кон
кретные меры для улучшения комсо
мольской работы в районе. Райкому 
КПСС, партийным организациям 
предстоит провести большую работу 
для активизации сил молодежи в 
борьбе за успешное выполнение зада
ний семилетки, для улучшения вос
питания молодых строителей комму
низма,

А. КАРАТАЕВ.

Отчетные и отчетно-выборные собрания в колхозах

ВОТ они, РЕЗЕРВЫ

В г. Томске закончено строительство комбикормового завода прт 
мелькомбинате. Мощность нового предприятия большая. Завод сможет 
выпускать 150 тонн комбикормов в сутки. Все процессы труда — от 
подачи сырья, переработки его до поступления готовой продукции в 
оклад — будут віеханнзнрованы. Завод имеет возможность изготавли
вать различные комбикорма для всех видов скота и птицы.

Сейчас в пяти этажах нового здания смонтировано и установлено 
оборудование — вертикальные подъемные транспортные механизмы, 
дозировочные аппараты, очистительная машина, магнитный сепара
тор, лифт грузоподъемностью 350 килограммов для доставки рабочих 
по этажам и т. д.

На снимке: здание нового комбикормового завода.
. '  Фото К. Багаевой.

Колхозники сельхозартели имени 
Шевченко Кожевашковского района 
на днях обсудили отчет о работе 
правления за год.

Год —  два назад колхоз имени 
Шевченко был одним из самых отста
ющих в Кожевниковском районе, а 
сегодня сцену, гд^ сидят члены пре
зидиума колхозного собрания, укра
шают два переходящих красных эіна- 
мени —  обкома КПСС и облисполко
ма, Кожевшгковского райкома КПСС 
и райисполкома, которые колхоз по
лучил, заняв первое место в област
ном соревновании колхозов за успеш
ное выполнение принятых обяза
тельств по продаже государству сель
скохозяйственных продуктов.

Докладчик — председатель колхоза 
тов. Дубинчйн и выступившие в пре
ниях колхозиики отмечали, что во 
втором году семилетки колхоз сделал 
большой шаг вперед по пути увеличе
ния производства и продажи государ
ству хлеба, мяса, молока, шерсти. 
Мяса государству было продано 1.155 
центнеров, на 550 центнеров больше, 
чем в 1959 году, молока —  5.185 
центнеров, или на 1.725 центнеров 
^льш е предыдущего года. За год мо
лока на корову надоено по 2.643 ки
лограмма. Прибавка за год составила 
734 килограмма.

Колхозники выполнили обязатель
ства по воспроизводству обществен
ного стада крупного рогатого скота, в 
том числе коров, перевыполнили обя
зательство по росту поголовья овец. 
В колхозе «3 года в год растут посев
ные площади и урожайность.

Но выступающие говорили глав
ным образом не о том, что сделано, а 
о том, что недоделано, какие большие 
резервы еще не использованы для 
роста производства сельскохозяйст
венных продуктов.

Па трігбуне —  доярка Н. Хиндоги- 
на. Опа сказала:

—  На январском Пленуме ДК 
КПСС поставлены большие задачи пе
ред работниками сельского хозяйства. 
Нам надо их решать не медля. В 
прошлом году я от своей группы на
доила по 2.943 килограмма молока на 
корову. Прибавка молока за год со
ставила 1.043 килограмма на коро-

Ликвидировать до конца канцелярско- 
бюрократические извращения
ЦК КПСС и Совет Министров СССР 

25 февраля 1960 года приняли поста
новление «Об устранении канцеляр
ско-бюрократических извращений при 
оформлении трудящихся на работу и 
разрешении бытовых нужд граждан^). 
Это постановление —  еіде одно яркое 
свидетельство заботы партии и пра
вительства о советском человеке. По
становление направлено на улучше
ние стиля работы государственного 
аппарата, на устранение порочной 
практики тех работников, которые 
живое общение с людьми подменяют 
сбором многочисленных документов, 
справок и характеристик. Цент
ральный Комитет КПСС и Сввет 
Министров СССР запретили должност
ным лицам учреждений и организа
ций требовать у  трудящихся докумен
ты, не предусмотренные законом.

После опубликования этого поста
новления прошел почти год. За это 
время на предприятиях и в учрежде
ниях нашей области стало значитель
но меньше канцелярско-бюрократиче
ских извращений. Томский Совет на
родного хозяйства отменил инструк
ции, предусматривавшие представле
ние излишних документов при по
ступлении на работу, горкомы и рай
комы партии осуществили ряд мер, 
направленных на лучшее разрешение 
бытовых нужд граждан.

Однако во многих предприятиях и 
учреждениях канцелярско-бюрократи
ческие извращения при оформлении 
трудящихся на работу и разрешении 
их бытовых нужд продолжают суще

ствовать. Законодательством уста
новлено, что при приеме па работу 
трудящиеся должны предъявлять пас
порт и трудовую книжку, а поступаю
щие па работу впервые —  паспорт и 
справку двміТі'Цра^епия или сельско
го Совета о роде занятий до этого. Но 
на заводе «Томкабсль» и манометро
вом заводе г. Томска от поступающих 
на работу требуют фотокарточки, ав
тобиографии. копии аттестата зрело
сти и другие документы. Форма лист
ка по оформлению приема на работу 
установ.чена произвольно. В результа
те поступающему приходится являть
ся в завком, комитет комсомола, та
бельную, а . также в отдел труда и 
зарплаты.

Заведующий Шегарским райкомхо- 
зом тов. Першин от поступающих на 
работу парикмахеров, плотников, 
уборщиц требует заполнения личного 
листка по учету кадров и автобиогра
фии. Кроме того, от них здесь берут 
подписку, по которой рабочие обязу
ются... быть дисциплинированными, 
нс допускать прогулов, выполнять 
производственные планы, нести мате
риальную ответственность за инстру
менты и инвентарь, а в случае утра
ты их отвечать за это в судебном по
рядке.

Канцелярско-бюрократические из
вращения допускаются и при уволь
нении с работы. Руководители некото
рых предприятий ввели для увольня
емых обходные листы, в которых дол
жны расписываться от 11 до 22 дол
жностных лиц. Например, на Асинов-

ском льнозаводе ооход- 
ной лист должны подпи
сать И  человек, в 
УНР-131 —  17, в том 

числе три библиотекаря, пять бухгал
теров и ряд других должностных лиц.

Трудовые книжки на ряде предпри
ятий ведется небрежно, записи о пе
ремещениях рабочих и служащих по 
работе не делаются. Па Асиновском 
льнозаводе на 27 рабочих не были 
заведены трудовые книжки. Подоб
ные факты выявлены также в Ку
сковском сельпо Туганского раГюна, 
в Богашевском совхозрабкоопе Том
ского района и в Асиновском строи
тельном участке треста «Томск- 
строй».

Серьезные недостатки вскрыты в 
организации приема граждан руково
дителями предприятий и учреждений, 
в рассмотрении и-разрешении жалоб 
и заявлений. Так. в строительном уча
стке треста «Томскстрой», в орсе 
Асиновского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината нет 
расписания приема посетителей их 
руководителями. В ряде предприятий 
пет учета, по каким вопросам об
ращались тpyдя^циecя и как были раз
решены их жалобы и заявления.

Подобные недостатки в исполнении 
постановления ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР не могут быть терпи
мы. .Партийные, советские, профсоюз
ные и комсомольские организации 
должны до конца ликвидировать бю
рократические извращения в работе 
предприятий и і-чреждеииГі.

Г. БАЛЫШЕВ, 
заведующий отделом админист
ративных и торгово-финансовых 

органов обкома КПСС.

ву. Теперь мне стыдно вспоминать то 
время, когда мы, доярки колхоза, 
считали своих котюв никудышными, 
просили выбраковать их. И ведь ни
чего необыкновенного мы не сдела
ли, кроме того, что навели элемен
тарный порядоік в уходе за скотом. А 
ведь можно было сделать еще боль
ше.

Недавно мы побывали на еловской 
ферме колхоза имени XXI съезда 
КПСС нашего района, повстречались 
гам с Иваном Михайловичем Акуло
вым, который за год надоил почти 
четыре тысячи ки.чограммов молока 
от коровы. Мы спросили его:

—  Как ты добітваешься таких вы
соких на.доев?

Он ответил, что очень важно поста
вить коров на зимовку в хорошей 
упитанности и правильно организо
вать их раздой. А 'МЫ поставили ко
ров в сентябре на раздой, но рацион 
кормления их не выдерживали. Из- 
за этого много молока потеряли. Иван 
Акулов сам выращ.ивает турнепс для 
коров своей группы, а мы этого не 
делаем.

Б 1961 году мы решили увеличить 
надои в среднем еще на 300— 400 
килограммов от каждой коровы. На
до, чтобы правление оказало нам в 
этом помощь.

—  ПравнльН'О говорила тов. Хин- 
догина, нам надо укреплять кормо
вую базу, —  сказал бригадир второй 
бригады Я. И. Палеев. —  Я добав
лю —  делать это надо за счет кутсу- 
рузы. В прошлом году мы полу
чили в среднем по колхо
зу лишь по 62 центнера зеленой мас
сы кукурузы с гектара. Да и откуда 
быть высокому урожаю, когда сеем 
кукурузу, как правило, широкоряд
ным способом, по неудобренным зем
лям, в течение .чета никто ее не обра
батывает. Она зарастает сорняками. 
Надо отказаться от обезлички в вы
ращивании кукурузы.

У нас имеются сотни тонн прекрас
ного перегноя. Весь этот перегной 
до.чжеп быть вывезен на поля под ку 
курузу.

—  С обезличкой надо кончать не 
то.чько на выраоіивании кукурузы, а 
и вообще в земледелии, —  заявил 
комбайнер Г. Юнаков. —  Ведь как у 
нас зачастую получается. Одно и то 
же поле пашет один механизатор, го
товит к  посеву —  другой, засевает —  
третий, а убирает —  четвертый. Вы
ход из такого положения предлагают 
наши соседи —  а.чтайские механиза
торы. Они создают механизированные 
отряды, закрепляют за ними землю и 
технику. Отряд целиком отвечает за 
обработку почвы, посев, уборку, за 
весь урожай. Вот они, резервіі. И 
нам так же надо сде.чать. С трактори
стами Василием Сидоровым и Иваном 
Войтенко мы ойіажомились с опытом 
работы а.чтайских механизаторов от
ряда Петра Зубова, статья которого 
бы.ча недавно напечатана в областной 
газете. Мы предлагаем создать меха
низированный отряд, просим правле

нские колхоза закрепить за нами 200 
Ѵектаров земли н технику. Даем сло
во по.тучйть урожай на этой площади

! не менее 20 центнеров зерна с каж- 
I дого гектара. Втроем мы произведем

24.000 пудов зерна.
! —  Мысль насчет создания меха
низированных отрядов правильная,—

' заявил бригадир П. Л. Васильев. —
. И посевную, и уборку мы закончили

раньше всех бригад нашего 
Но урожайность еще низкая. Эво ва- 
висит, в первую очередь, от того, что 
мы не осваиваем севообороты. Если 
не будем внедрять науку в провзвоя- - f ' 
ство, не будем осваивать севообороты, 
урожаи у нас не поднимутся.

Мысль тов. Васильева о вреде бес- 
хозяйстаеняого отношения к  колхоз
ному добру продолжил в своем вы
ступлении тракторист В. П. Сидоров,

—  Два года назад мы выстрояди 
новый свинарник, —  сказал он. —»
Но вы посмотрите, ведь он скоро уже 
сгниет. Почему? В начале позащюш- 
лой зимы кто-то распорядился «для 
тепла» '  заткнуть венти.чяциошые 
трубы. В таком виде свігаарник про
стоял всю зиму и все прош.тое лето.

Надо объявить беспощадную борь
бу 'Расточительству. Тут идти надо по 
линии правильной организации тру
да, повышения требовательяостл. 
Вспомните, в прошлые годы мы вы
везенный лес бросали где попало, , 
лишь бы поскорее свалить. Нынче за 
сохранность заготовленного леса от
вечает тракторист тов. Дубинчин. Те
перь весь лес аккуратно укладывает* 
ся в штабеля, потому что каждый из 
нас знает, что Дубинчин не дает спу
ску тому, кто б'іюсит бревна где по
пало. К  нам, механизаторам, правиль
но предъявляется много претензий 
за низкое качество 'работы. А вот о 
правильной оп.чате труда в зависимо
сти от качества работы никто не го
ворит. А это —  важный вопрос.

Бухга.чтер колхоза Д. Д. Соболев 
говорил о том, что правление ие уде
ляет достаточного внимания борьбе 
за снижение себестоимости протізво- 
дігмой продукции.

—  Государство проявляет большую 
заботу о развитии колхозов. Ярким 
свидетельством зтого является реше
ние январского П.ченума ЦК КПСС-

Самоотверженным трудом, направ
ленным на увеличение производства 
и продажи государству хлеба, мяса, 
молока и других сельскохозяйствен
ных продуктов, должны мы отблаго
дарить родное государство за его за
боту о колхозах и колхозниках.

Себестоимость центн^а молока у 
нас снизилась в I9 6 0  году по срав
нению с 1959 годом вдвое. Снизи
лась себестоимость центнера зерва.
Но в то же время себестоимость не
которых ввдов продукции остается 
непомерно высокой. Особенно высока 
себестоимость центнера свияішы. 
Причина —  низкая продуктивность 
на ферме и применение дорогостоя
щих кормов. Разве кто-нибудь из нас 
в своем домашнем хозяйстве будет 
выкармливать свинью одним зерном?
Нет, это дорого. А па ферме более де
шевые корча свиньям мы почти яе 
скармливаем. Дешевые корма надо 
уметь произвести.

После выступлений птичніщы 
Т. Н. Дубцовой, которая критиковала 
правление за невнимательное отноше
ние к  развитию птицеводства, меха
ника колхоза тов. Кузюры и других 
колхозники единодушно приняли ре
шение: работу правления колхоза 
признать удовлетворительной.

В принятом постано-влении разра
ботаны меры, которые помогут кол- 
.хозникам колхоза имени Шевчежо 
обеспечить резкое увеличение произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов в третьем году семилетки.

Б. ПЕТРУШИН.

Ж урн ал  «Партийная жизнь» №  2
Вышел из печати и рассылает- 

' ся подписчикам журнал ЦК 
КПСС «Партийная жизнь» 

1 № 2. В нем опубликованы по- 
I становления январского Плену- 
1 ма ЦК КПСС.

В журнале печатаются статьи 
I секретаря Каневского райкома 

КПСС Краснодарского края 
А. Колесникова «Опыт освоения 
«голубой целины», А. Власенко
вой, 3. Демышевой «Самый 
близкий помощник партии в вос
питании нового человека», об
зор писем читателей ва тему

«Какую общественную работу 
ведешь ты, каммунист?»,

В разделе «Из жизни камму- 
нистических и рабочих партий» 
напечатана статья секретаря На
ционального комитета народно
социалистической лартаи Кубы 
Анибаля Эскаланте «Защищать 
и развивать дальше револю
цию». Раздел критики и библио
графии представлен рецензией 
М. Ахмедова, И. Челяпова «Ве
личие Ленина» — к  выходу в 
свет третьего тома воспомина
ний о В. И. Ленине.

В Томском экопоми- 
чееком районе ввод в 
действие вовых произ
водственных мощностей опре
деляет успешное выполнение 
производственных планов ва 
многих предприятиях я  теішы раэ- 
вития промышленности в целом. По
этому успешное выполнение семилег- 
него плана требует наряду с более 
полным использованием резервов су
ществующих предприятий ускоренно
го строительства и ввода новых про
изводственных мощностей во всех от
раслях промышленности и в особен
ности лесной, электротехнической, 
металлообрабатывающей.

Строительные организации совнАр- 
хоза в прошлом году сда.ти в эксплуа
тацию производственные корпуса на 
заводах манометровом площадью 7,1 
тысячи квадратных метров, кранового 
электрооборудования —  площадью 
14,5 тысячи квадратных метров, на 
электроламповом —  2 тысячи квад
ратных метров, на электромеханиче
ском —  4 тысячи квадратных метров 
и на некоторых других предприятиях.

Проведены работы по тепло- 
фикаіиш жилых до.мов и промыш
ленных предприятий. Сданы в экс
плуатацию 75 тысяч квадратных мет
ров жилой площади, здания детских 
садов и яслей на 700 мест.

Строители треста «Томлесжелдор- 
строй» выполнили годовой план стро
ительно-монтажных работ и сдали в 
эксплуатацию многие объекты для 
леспромхозов. Это позволило в 1960 
году ввести в действие дополнитель
ные производственные мощности для 
вывозки 384 тысяч кубометров дре
весины.

УСКОРИТЬ СТРОИТЕЛЬСТВО 
ПУСКОВЫХ ОБЪЕКТОВ

и. БЫКОВ,
заместитель пред:едателя 

Томского совнархоза

Коллектив УНР-131 выполнил го
довой план строительно-монтажных 
работ. Строительное управление 
ГРЭС-П сдало в эксплуатацию ряд 
объектов энергетики.

Работники строительных организа
ций и стройиндустрии в 1960 году 
повысили технический уровень-стро
ительного производства, продолжали 
накапливать опыт индустриального 
строительства. Многие бригады в 
строительных управлениях успешно 
борются за звание коллективов ком
мунистического труда.

Но в целом строители экономиче
ского района годовой план капиталь
ного строительства выполнили только 
на 87 процентов, по строительно-мон
тажным работам —  на 88 процентов. 
Низки технико-эконо-мичеекие пока
затели строительства, сорваны сроки 
ввода в действие многих промышлен
ных объектов и жилых домов.

Руководители строительных тре
стов и многих управлений не приняли 
исчерпывающих мер к  завершению 
строительства и сдаче в эксплу^ата- 
цию в 1960 году ряда важных объек
тов. Например, УНР-290 треста Хі 97 
(начальник тов. Гитлиц) не закончило 
строительства второго корпуса мано
метрового завода.

Это же управление два года срыва
ет сдачу в эксплуатацию главного 
корпуса завода режущих инструмен
тов.

По вине руководителей УНР-290 и 
треста iNs 97 за 5 лет в эксплуатацию 
полностью не введено ни одного объ
екта на ряде заводов, что приводит к 
'Невыполнению плана освоегнпя новых 
изделий.

В начале I960  года были установ
лены сроки сдачи в эксплуатацию 
объектов производственной базы 
стройиндустрий, но руководители 
треста Уі 97 тт. Гольдштейн и Булы
чев, начальник УНР-292 тов. Тимо
феев, управляющий трестом «Строй- 
деталь» тов. Жилкин не обеспечили 
ввода этих объектов в строй в прош
лом году.

Еще хуже положение со сдачей в 
эксплуатацию объектов, которые 
строит трест IN* 98.

Руководители строительных орга
низаций и заводов стройиндустрии не 
приняли необходимых мер к  оконча
нию работ ва пусковых объектах.

Чтобы исправить положение, нуж
но с начала третьего года семилетки 
сосредоточить главное внимание на 
пусковых объектах и, прежде всего, 
завершить работу на переходящих с 
1960 года, обеспечить сдачу их в 
эксплуатацию в ближайшее же время, 
а на остальных— в сроки, установлен
ные народнохозяйственным планом

этого года. Необходимо, чтобы работ
ники предприятий треста «Стройде
таль» обеспечили всеми конструкция
ми в первую очередь пусковые строй
ки, постоянно контролировали свое
временное поступление сю,да необхо
димых конструкций.

Нельзя ускорить строительство и 
ввод в эксплуатацию объектов без 
ликвидации отставания в производст
ве железобетонных конструкций, сте
новых материалов, пиломатериалов, 
столярных изделий и теплоизоляци
онных материалов.

До сих пор стройки испытывают 
недостаток в железобетонных конст
рукциях.

Необеспеченность отдельных объек
тов железобетонными конструкциями 
теперь уже нельзя объяснить невоз
можностью их изготовить. Предприя
тия стройиндустрии имеют мощность 
для ежегодного производства почти 
90 тысяч кубометров железобетон
ных конструкций, а потребность на 
1961 год определяется в 80 тысяч 
кубометров. Необеспеченность строек 
железобетоном объясняется тем, что 
эти мощности не используются пол
ностью из-за крупнейших не,тостат- 
ков в работе заводов ХгЛг 1, 2 и 3 
треста «Стройдсталь».

Руководителям заводов и треста 
«Стройдеталь» нужно пехмедленно на
вести порядок на заводах, разработать 
и установить жесткую технологиче
скую дисциплину, прекратить выпуск 
утяжеленных и недоброкачественных 
конструкций и некомплектную по
ставку конструкций на объекты. Не
обходимо повьшить ответственность 
инженерно-технических работнігко® 
за использование производственных 
мощностей-

На предприятиях треста «Стройде- 
таль» очень часто происходят по
ломки агрегатов. Это случается, 
прежде всего, потому, что гажс- 
нерно-технические работники не 
организуют работу вспомогатель
ных служб, не обучают коллекти
вы передовым методам. На предприя
тиях не работают производственные 
совещания, нет наглядной агитации.

В цехах и на полигонах материалы 
и готовые конструкции хранятся как 
попало и где попало. Цехи своевре
менно не освобож,даются от готовой 
продукции. На предприятиях нет 
элементарного порядка, а руководите
ли предприятий не принимают мер к 
устранению недостатков.

Работники треста «Стройдеталь» 
мало помогают предприятиям, руково
дят наездами, а это не приносит поль
зы. Главные вопросы организации 
производства и налаживания техноло
гии остаются не решенными.

Максимально используя мощности 
по производству железобетона, нужно 
одновременно ускорить строительство 
завода крупнопанельного домострое
ния мощностью 70 тысяч квадратных 
метров жилых домов, завода железо
бетонных конструкций на 70 тысяч 
кубометров. Следует также быстрее 
проектировать завод железобетонных 
конструкций для промышленного 
строительства. Все это обеспечит опе
режающее развитие производства же
лезобетона.

Предприятия совнархоза по произ
водству стеновых материалов имеют 
производственные мощности в 55 
миллионов штук условного кирпича 
в год. К этому следует добавить мощ
ности завода ячеистого бетона —  еще

25 миллионов штук условного кирпи
ча в год. Если закончить строительст
во этого завода в ближайшие один—  
два месяца, то мы сможем пол
ностью обеспечить стройки стеновы
ми материалами.

Строительство завода крупнопа
нельного домостроения начато в 1960 
году. Оборудование для него имеется. 
Нужно провести строительство так, 
чтобы уже в третьем квартале 1961 
го,да начать здесь выпуск продукции.

Нужно форсировать строительство 
Туганского завода силикатных бло
ков мощностью 80 миллионов штук 
условного кирпича в год с тем, чтобы 
сдать его в эксплуатацию в 1962 го
ду.

Из сказанного ясно, что план стро
ительства 1961 года может быть 
обеспечен строительными материала
ми и конструкциями с имеющихся 
производственных мощностей строи
тельной индустрии, но для этого нуж
но полно и эффективно использовать 
эти мощности. Следует организовать 
трехсменное использование оборудо
вания.

Давно пора прекратить объяснение 
необеспеченности строек железобетон
ными конструкциями и материалами 
медленным развитием стройиндуст
рии. Именно на эти причины ссыла
ются работники треста «Стройдеталь» 
и его заводов, закрывая глаза на 
крупнейшие недостатки в работе дей
ствующих предприятий, плохую орга
низацию производства и порой безот
ветственность отдельных руководите
лей предприятий.

В настоящее время можно насчи
тать немало строек, обеспеченных 
строительными конструкциями и ма

териалами, коллективы которых не 
выполняют плана. Например, в тресте 
ЛІ 98 давно прошли сроки сдачи мно
гих объектов, обеспеченных железо
бетонными конструкциями и другими 
материалами. Их строят без графиков, 
неорганизованно, нет слаженности в 
работе строителей и субподря.дчиков. 
Роль инженерно-технических работ- 
шпеов как организаторов строитель
ного процесса принижена. Отдель
ные начальники УНР не ведут строй
ку, а наблюдают за ней. Планирова
ние работ на ближайшее время с од
новременной материально-техниче
ской подготовкой их не ведется, очень 
велЦки простои рабочих.

Такое же положение и на многих 
стройках треста 97-

Решая вопросы обеспечения стро
ек конструкциями и материалами, 
требуя ответственности с руководите
лей предприятий треста «Стройде
таль» за срывы в снабжении строек, 
нужно ликвидировать неорганизован
ность на стройках, повысить ответст
венность инжеперно-тегнического 
персонала, руководителей строитель
ных управлений и трестов за органи
зацию преизводства.

Управлению строительства и про
мышленности строительных материа
лов совнархоза нужно по-настоящему 
взяться за руководство строительны
ми трестами и трестом кСтройден 
талъ». Необходимо повысить требова
тельность к  руководителям организа
ций и одновременно больше помогать 
им.

Большой объем работ ва строй
ках вашего экономического рай
она/ іребует постоянного техническо
го прогресса на всех этапах стром-
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На Томском 
заводе 

резиновой 
обуви
н о в ы й  ЦЕХ 

ДАЛ ПРОДУКЦИЮ
В середине января новый цех 

формовых и неформовых сапог 
дал первую продукцию. Сейчас 
здесь ежесуточно выпускается 
около 500 пар формовых сапог. 
Освоено 12 электропрессов.

Одновременно идет обучение 
кадров. Передовые прессовщики 
Владимир и Юрий Будниковы, 
тт. Козловский и Лебедев пере
дают свое мастерство новичкам. 
Технологи цеха ведут работу по 
улучшению режимов вулканиза
ции, увеличению производитель
ности нового оборудования.

В ближайшее время в цехе 
формовых сапог установят элек
тронную машину МАРС-200, ко
торая будет автоматически ре
гулировать работу прессов.

К  концу первого квартала дол
жны войти в строй еще 34 элек
тропресса.

ИМИ ГОРДЯТСЯ
Два года назад смене отдела 

технического контроля, которой 
руководит 3. А. Поликш, одной 
из первых на заводе было при
своено звание коллектива ком
мунистического труда. За. это 
время дружная семья контроле
ров и бракеров добилась хоро
ших успехов в труде и воспи
тательной работе. Рост людей— 
вот чем законно гордится этот 
коллектив.

Члены смены коммунистиче
ского труда учатся в школах, 
вузах, техникумах, на курсах, 
готовятся к  поступлению в ин
ституты.

Работниц смены часто можно 
встретить на лекциях в универ
ситете культуры, на спектаклях 
областного драматического теат
ра. в детском доме № 5 и школе 
№ 17, над которыми они шефст
вуют.

На днях на заводе состоялся 
вечер, посвященный этой сме
не. Участники коммунистиче
ского соревнования рассказали о 
своей жизни и труде. Их привет
ствовали работники других це
хов, а также воспитанники дет
ского дома 5 и восьмикласс
ники из школы No 17 города 
Томска. Ребята выступили пе
ред своими шефами с концер
том.

БЕЗ КАССИРА
...Посередине цеха стоит стол. 

На нем несколько пачек денег 
разных купюр. Одна за другой 
подходят работницы, отыскива
ют свою фамилию в ведомости, 
отсчитывают нужную сумму и 
расписываются.

Так на заводе про.ходила вы
дача аванса в счет зарплаты за 
январь в отделе технического 
контроля и центральной завод
ской лаборатории.

Заявки на выдачу денег без 
кассира поступили также из 
ряда цехов.

В. ПАВЛОВА.

ОБЛАСТНАЯ МОЛОДЕЖНАЯ
Десять лет назад 

вышел в свет первый но
мер ’ областной комсо
мольской газеты «Моло
дой ленинец». Десять 
лет —  немалый срок.
За это время некоторые 
юнкоры редакции стали 
журналистами, а пер
вые читатели —  подписчиками 
«взрослых» газет. И все-таки 
многие из первых читателей по- 
прежнему с интересом берут в 
руки пахнущий краской свежий 
номер молодежной газеты —  она 
прививала им вкус к  чтению газет, 
помогала определить место в жизни, 
была для них учителем и воспитате
лем. За это время сделано немало для 
улучшения содержания и оформле
ния «Молодого ленинца». Укрепились 
связи редакции с массами молодежи.
. «Газеты и журналы, —  сказа
но в постановлении ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропаган
ды в современных условиях», —  
обязаны стать подлинно народной 
трибуной, давать ответы на все жи
вотрепещущие вопросы, активнее 
вторгаться в жизнь и деятельно по
могать партии в решении конкретных 
задач коммунистического строитель
ства и воспитания трудящихся».

За десять лет своего существова
ния «Молодой ленинец» внес свой 
вклад в дело коммунистического вос
питания нашей молодежи.

Жизнь наших современников бога
та событиями. Это находит свое отра
жение и на страницах комсомольской 
газеты. О многом рассказывает она 
читателям. Юноши и, девушки, по 
комсомольским путевкам уехавшие 
на работу в колхозы области, сту
денты, взявшие шефство над детдо
мовцами, первые ударники и коллек
тивы коммунистического труда... Это 
они, герои наших Дней, все чаще ста
новятся героями газетных очерков и 
рассказов. Это их дела служат при
мером для тысяч читателей.

Как выполняет молодежь обяза
тельства, принятые в борьбе за пла
ны семилетки? Для освещения хода 
этого соревнования «Молодой лени
нец» ввел-постоянную рубрику «Дал 
C.TOBO —  сдержи его». В прошедшем 
году редакция организовала массо
вый рейд селькоров по проверке вы
полнения обязательств, принятых мо
лодежью в борьбе за подъем живот
новодства области.

Десять лет со дня 
выхода первого номера 

газеты „Молодой 
ленинец'"

«О людях хороших», «Знакомь
тесь —  ударник коммунистического 
труда», «С нами во всем родной 
Ильич», «Как стать героем наших 
дней?», «Дорогу нашу ©свешает го- 
ренья творческого свет», «Быть за 
все в ответе». «Трудясь —  учись, 
учась —  трудись». Эти и другие ма
териалы говорят о том, что молодые 
журналисты стремятся сделать глав
ным направлением газеты рассказ о 
герое семилетки, о его мыслях и чув
ствах, о его росте, становлении ком
мунистического сознания.

Жизнь учащейся молодежи, студен
тов стала более полно освещаться в 
газете.

«Молодой ѵдединец» для самых 
юных читателей стал издавать «Зорь
ку» —  «газету в га?ете» (две поло
сы «Молодого .тенинца» делаются 
при этом так, что если их сложить, 
они будут представлять четырейіо- 
лосную газету-малютку).

Многие материалы, опубликованные 
в молодежной газете, рассказывают 
о развитии коммунистического сорев
нования, о борьбе комсомольских ор
ганизаций за повышение производи
тельности труда, за технический про
гресс, резко критикуют белоручек и 
тунеядцев, всех тех. с кем комсо
мольцам не по пути.

Пропагандируя передовой опыт 
рассказывая обо всем хорошем, что 
рождается в нашей жизни, критикуя 
старое, отжившее, газета активно по
могает партийной организации обла
сти в воспитании молодежи.

Добрые помощники газеты —  юн
коры. Среди них —  молодые р ^ -  
чие, ко.тхоэшпси, студенты, предста
вители интеллигенции, школьники.

В редакции создано пять нештат
ных отделов, юнкоры часто участву
ют в массовых рейдах печати. Мно
гие из них окончили школу юнкоров, 
которая была организована при ре
дакции.

Па читательских конференциях и 
совещаниях юных корреспондентов, 
на пленумах обкома комсомола и во

время личных встреч с 
журналистами юноши и 
девушки высказывают 
немало советов и предло
жений, выполнецне ко. 
торых' могло бы резко 
улучшить содержание 
«Молодого ленинца». Эти 
советы должна заботли

во учитывать редакция, тогда у  га
зеты будет меньше и недостатков. А 
они есть.

Низка еще организаторская роль 
областной молодежной газеты. Она 
иногда выступает бі^ страстным 
регистратором событий. Жизнь обла
стной комсомольской организации бо
гаче и интереснее, чем ее освещение 
на газетных страницах. Критика га
зеты должна быть более острой, убе
дительной и  действенной.

Работу с рабселькорами, которую 
ведет сейчас редакция, ни в коей ме
ре нельзя считать достаточной. Еще 
узок яруг авторов «Молодого ле>нин- 
ца».

Много должны учиться и сами ра
ботники редакции молодежной газе
ты.

Читатели ждут, чтобы их газета 
■рассказывала обо всем, чем живет се
годня областная комсомольская орга
низация, ор.тм умело освещала воп
росы коммунистического воспитания 
молодежи. Пропаганда коммунистиче- 
CKoff идеологии среди молодежи долл:- 
на быть разнообразной и интересной 
по формам и методам, носить живой, 
образный^ популярный характер. В ее 
основу необходимо положить изуче
ние марксистско-леиинской теории, 
героической истории нашей партии и 
страны, пропаганду политики Комму
нистической партии, воспитание мо
лодежи на боевых традициях прош
лого и героике настоящего, на приме
рах самоотверженной борьбы совет
ского народа за победу коммунизма.

Сейчас главное внимание следует 
обратить на пропаганду материалов 
январского Пленума ЦК КПСС, моби
лизацию сил молодежи на подъем 
сельского хозяйства области, на до
стойную встречу ХХП съезда родной 
Коммунистической партии. Помогать 
комсомольским коллективам доби
ваться. чтобы принципы и нормы 
коммунистической морали станови
лись глубокими личными убеждени
ями каждого юноши и девушки, — 
вот благородная цель газеты.

В. БРЫНДИНА.

Новый рубль прочно вошел 
в хозяйственный оборот страны
{Ей заседании правления Госбанка СССР)

С П А С И Б О
Т И М У Р О В Ц А М

Тимуровская команда 4-го класса 
3-й средней школы г. Томска, где 
классным руководителем работает 
учительница Разумова, хорошо забо
тится обо мне, пожилом человеке. Де
ти ко мне приходят два раза в неде. 
ЛЮ, приносят воду, дрова, ходят за 
хлебом и выполняют ряд других ра
бот. непосильных для меня.

Большое спасибо тимуровцам: Вове 
Арлюкову, Ире Свиридовой. Алле 
Сидневой, Люде Голубковой. Славе 
Пашун и другим ребятам. Трудолюби
ем этих детей могут гордиться школа 
и их родители.

Е. ГЛАЗКОВА, 
пенсионерка.

МОСКВА, 31 января. (ТАСС). В те
чение двух дней на расширенном за
седании правление Государственного 
банка СССР совместно с управляю
щими конторами Госбанка в союзных 
республиках обсуждало вопрос о ^о- 
де обмена старых денег на новые. В 
работе правления принимали участие 
ответственные работники аппарата 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР, 
Госплана СССР, Министерства финан
сов СССР и других центральных ве
домств и организаций.

По этому вопросу были заслушаны 
сообщение председателя правления 
Госбанка СССР А. К. Коровушкина и 
отчеты управляющих республикан
скими коТіторами Госбанка.

Переход на новый масштаб цен был 
ocyп^ecтвлeн повсеместно. Вьгауск но
вых денег в обращение, как это и 
предусматривалось постановлением 
Совета Министров СССР, начался 
1 января 1961 года через торговые, 
транспортные и другие предприятия 
и организации. 2 января Госбанк 
приступил к  выдаче новых денег 
предприятиям, организациям и уч
реждениям для вьтлаты заработной

тельства. Между тем, вопросам тех
нического прогресса у нас уделяется 
чрезвычайно мало внимания со сторо
ны инженерно-технических работни
ков предприятий, треста «Стройде
таль», руководителей УНР и строи
тельных трестов. Управление строи
тельства и производственно-техниче
ский отдел совнархоза стоят в сторо
не от этого дела.

В отдельных организациях у нас 
еще немало технического консерватиз. 
ма, плохо внедряют новую технику, 
передовые методы труда.

В отставании на стройках нашего 
совнархоза повинны и специализиро
ванные монтажные организации Ми
нистерства строительства РСФСР. 
Нужно усилить производственные ба
зы субподрядчиков в Томске, укре
пить субподрядные участки кадрами 
и самое главное —  правильно органи
зовать их работу. Это должно сделать 
управление строительства и промыш
ленности строительных материалов 
совнархоза.

Успешное выполнение плана капи
тального строительства во многом за
висит от своевременного обеспечения 
строителей проектно-сметной доку
ментацией, финансирования строи
тельства. обеспечения оборудованием 
и материалами. Поэтому большую от- 
ветственносгь за строительство несут 
и заказчики. Руководители предприя- 
тий-заказчиков должны уделять по
стоянное внимание монтажу неуста
новленного оборудования. Нужно со
ставить графики монтажа, ознакомить

с ними всех трудящихся предприя -̂ 
тий* установить повседневный 
контроль за монтажом и пуском в 
эксплуатацию оборудования. Особое 
внимание следует обратить на ремонт 
и эксплуатацию строительных машин 
и механизмов. Недостаток механизмов 
можно компенсирО’Вать только эф-, 
фективным использованием их.

В 1961 году имеются все матери
ально-технические условия для вы
полнения плана стро'ительства, резко 
возросшего по сравнению с прошлым 
годом по большинству строительных 
организаций. Для этого надо в бли
жайшее время разработать организа
ционно-технические мероприятия по 
каждому управлению и тресту и ор
ганизовать контроль за их вьгаолне- 
нием. Совет народного хозяйства си
стематически будет контролировать 
ход строительства и обсуждать еже
месячные итоги работы трестов.

Большой трудовой и политический 
подъем вызвало среди строителей 
сообщение о предстоящем XXII 
съезде КПСС. Строители встали 
на трудовую вахту в честь зна
менательного события в жизни нашей 
страны. Коллектив треста iNs 98' ре
шил организовать социалистическое 
соревнование за выполнение десяти
месячного плана к  17 октября 1961 
года —  дню открытия XXII съезда 
КПСС. Высокие обязательства взяли 
и другие строительные организации.

Работники строительных организа
ций и стройиндустрии Томского эко 
ионического района должны с честью 
выполнить свои обязательства.

платы, пенсий, пособий, стипендий, 
расчеты с колхозниками, на заго

товки сельскохозяйственных продук
тов л другие нужды хозяйства. В 
этот же день нача.та работать 28 с 
половиной тысяч обменных пунктов.

Расчеты СССР с иностранными го
сударствами и валютные операции 
стали осуществ.чяться в соответствии 
с новым золотым содержанием и кур
сом рубля в отношении иностранных 
валют. Установление нового курса 
рубля на базе реального соотношения 
покупательной силы валют было по
ложительно, за редким исключением, 
встречено за рубежом.

Работа по обмену денет проходит 
по всей стране планомерно и органи
зованно. Новый советский рубль был 
встречен с большим доверием и проч
но вошел в оборот. Расчеты торговых, 
транспортных и других организаций 
и предприятий между собой и с на
селением осуществляются бесперебой
но в новых деньгах. Возникавшие в 
первые дни января некоторые труд
ности быстро устраня.тись. чему в 
большой мере способствовало и само 
население, которое проявило при об
мене денег высокую сознательность и 
организованность.

В течение января около 90 процен
тов всех старых денег, находившихся 
в обращении к  началу нового года, 
поступили в кассы Госбанка и уже 
изъяты из обращения. При этом, если 
все изъятые деньги старого образца 
принять за 100, то примерно 45 про
центов из них поступило через об
менные пункты, а 55 процентов че
рез обычные каналы —  торговлю, 
культурно-бытовые предприятия, 
транспортные и другие организации.

В настоящее время денежный обо
рот в стране осуществляется главньпя 
образом на основе новых денег. Свы
ше 80 процентов поступающих из

оборота в кассы Государственного 
банка наличных денег составляют 
уже новые. Возврат новых денег в 
кассы банка во многих городах —  
Москве. Ленинграде. Новосибирске. 
Свердловске, Ташкенте и других пре
вышает 97 процентов общей суммы 
денег, поступающих в банк. В связи 
с тем, что подавляющая масса ста
рых денег населением обменена на 
новые, работа обменных пунктов зна
чительно уменьшилась. Сеть их по
степенно сокращается. В тех местно
стях, где обменные пункты закрыва
ются, обмен старых денег на новые 
производится через кассы учрежде
ний Госбанка до 31 марта включи
тельно.

Правление Госбанка обязало свои 
конторы и отделения не ослаблять 
работу по завершению обмена денег, 
продолжать обеспечивать денежный 
оборот новыми денежными билетами 
и металлической монетой в таких 
купюрах и достоинствах, которые 
полностью гарантировали бы беспере
бойные расчеты с населением при 
всех видах платежей.

Обращено внимание на необходи
мость и в дальнейшем строго соблю
дать порядок и сроки обмена старых 
денег на новые, установленные пра
вительством СССР, а также обеспечи
вать контроль за тем, чтобы в кассах 
торговых, транспортных и других 
организаций, оказывающих платные 
услуги населению, постоянно было 
необходимое количество металличе
ской монеты и казначейских билетов.

31 января участники заседания 
были приняты первым заместителем 
Председателя Совета Мігаистров 
СССР товарищем А. Н. Косыгиным. В 
беседе приняли участие Мігаистр 
финансов СССР В. Ф. Гарбузов и 
председатель правления Госбанка 
СССР А. К. Коровушкин.

По следам неопубликованных писем
в  редакцию поступил сигнал о 

недостатках в работе правления 
Шегарского райпотребсоюза, о гру
бом обращении с работниками и 
зажиме критики со стороны пред
седателя правления Ф. П. Зайцева 
и его заместителя по торговле 
Н. И. Колпакова.

Как сообщил нам секретарь Ше- 
г^ского  райкома КПСС тов. Вы
соцкий, письмо обсуждалось іщ 
партийном собрании в райпотреб
союзе. За неправильное руководст
во правлением, грубость и зажим 
критики Ф. П. Зайцеву объявлен 
выговор, Н. И. Колпаков преду
прежден.

V
М. Киелнцкий сообщил в редак

цию о неудовлетворительном обес
печении сырьем ватного цеха ком- 

I бяната «Вторпром».

Бензопильщики Богдан Климович и Ташмакул і 
Иейаилов трудятся на Карбинскои лесопункте Нибе- 
гииского леспромхоза. Встав на трудовую вахту в 
честь X X II съезда КПСС, они ежедневно на 10 — 2 0 1

процентов перевыполняют смепные нормы.
На снимке: Богдан Климович и Ташмакул Исмаи

лов перед началом смеш>і в лесосеие.
Фото Ф. Хитриневича.

Ѳ -

Плохо информирует бюро технинеской
Во втором квартале прошлого года 

на Томском мано’метровом заводе бы- 
.10 создано бюро технической инфор
мации. Приборостроители надеялись, 
что после организации бюро они опе
ративнее будут узнавать о техниче
ских новинках, сумеют быстрее вне
дрять ценный опыт, накопленный на 
других родственных предпрнятиях. 
Но надежды эти оправдались да.чено 
не полностью.

Нельзя сказать, что работники бю
ро технической информац-ии техники 
тт. Китаев и Березовский сидят сло
жа руки. По заявкам бюро на заводе 
прочитано несколько интересных 
лекций об экономической эффектив
ности ко'мплексной автоматизации и 
механизации производственных про
цессов, передовой те.хнолотии токар
ной обработки металлов и по другим 
темам, с которыми выступили доцент 
тов. С.тннко, инженер Томского под
шипникового завода тов. Туманов, 
начальник отдела совнархоза тов. Со
ловьева и другие.

Прведено несколько экскурсий на 
заводы подшипниковый и «Сибэлек- 
тромотор». Томскую карандашную 
фабрику, в которых участвовало бо
лее 250 человек.

В ноябре по путевке бюро техни
ческой информации инженеры завода 
тт. Мамаев, Попов и Макарова выез
жали в Москву, где знакомились с 
опытом механизации и автоматизаіщи 
производственных процессов в листо
штамповочном производстве, приме
нением ультразвука в промышленно
сти и другими вопросами техническо
го проіщесса. Недавно посланцы заво
да рассказали инженерно-техниче
ским работникам и новаторам произ
водства о том, что они видели на пе
редовых предприятиях, что целесооб
разно внедрить в цехах завода.

Но этігм, собственно, и огранігчи- 
вается восьмимесячная деятельность 
вновь' созданного бюро. Дело техни
ческой информации на заводе постав
лено еще слабо.

В ноябре прошлого года директор 
завода подписал приказ о выделении 
во всех цехах и отделах технических 
информаторов. К приказу прилагалось 
положение о их правах и обязанно
стях. Но эти тщательно разработан
ные документы пока дали мало поль
зы. В большинстве цехов и участков 
не слышно голоса пропа-тандистов 
технических новинок.

В некоторых цехах оборудова-ти 
стенды для технической литературы. 
Но литература на этих стендах не об
новляется. никто не следит за тем, 
чтобы она использовалась по назна
чению.

Работники бкгро по сути дела еще 
не приступили к  вьшо.інению своей 
важнейшей обязанности —  обобще
нию и распространеніпо передового 
опыта отдельных производственни
ков, бригад и участков. Нес^'чайіо 
поэтому, что у  рабочих одной л той 
же профессий показатели резко от
личаются: одни дают полторы и более 
норм, а другие даже не выполняют 
норм.

Одна из главных причин слабого 
размаха технической пропаганды на 
заводе —  недостаточное внимание к  
этому важному делу технических ру
ководителей завода и, прежде всего, 
главного инженера тов. Пушных.

Показательно, что с лекциями на

информации
технические темы на заводе выступа
ют работники политехнического ин
ститута, совнархіш, других заводов и 
почти не выступагот... инженерно- 
технические работники манометрово
го завода.-Еще в августе прошлого 
года главный технолог заво’да тов. 
Лукьянчиков должен был выступить 
с лекцией о техническом прогрессе в 
области обрастай метал.щж е по
мощью алмазов. Эта лекция не со
стоялась и по сей день. «Все никак 
не выберут время», чтобы прочесть 
лекции, также инженер технического 
отдела тов. Эрих, который должен 
был рассказать о холодном иажатыва- 
нии мелкомодульных зубчатьтх колес, 
и другие шіженерно-технические ра
ботники завода.

В октябре прошлого года был при
обретен кинопроектор. В бюро техни
ческой информащни оживились: те
перь регулярно можно будет показы
вать на^-чно-технические фильмы. Но 
эти надежды не оправдались. Кино
проектор лежит без движения, так 
как для демонстрации фильмов на за
воде яе нашли подходящего помеще
ния. А ведь демонстрацию научно- 
технических фильмов при же.-кший 
можно организовать и в проиэводст-

веніиых помещениях.
Администрация завода «никак не 

подыщет .места» и для бюро техниче
ской информации. Работники этого 
бюро тт. Китаев и Березовский сидят - 
в уголке за одним сто.іом. Нет на за
воде также технического кабинета, 
который мог бы стать центром тех
нической пропаганды па предприя
тии.

Эти факты свидетельствуют о том, 
что на манометровом заводе дело тех
нической пропаганды находится на 
заднем плане. Мало оказывает помо
щи заводсК'}гм работвНКам в развер
тывании этого важного дела и бюро 
технической информации Томского 
совнархоза, работники которого —  
редкие гости на предприятии.

На XXI съезде КПСС указывалось 
на важность оперативной техниче
ской информации Д.1Я технического 
прогресса. В этом де.ге активное у'ча- 
стие должна принять и обществен
ность. На Томском манометровом за
воде техническую пропаганду пыта
ются поднять силами двух штатных 
работников, которые, к  тому же, не 
имеют достаточного опьгга в пропа- 
гаяде новейших достижений яауки и 
техники. Отсюда іг результаты.

С. ЛАНЦМАН, 
нештатный сотрудник првм м ь 

ленного отдела газеты «Красное 
знамя».

РАДИ ЗДОРОВЬЯ
Постановление ЦК КПСС п Совета 

Министров СССР «О мерах по даль- 
нейшезігу улучшению медицинского 
обслуживания и охраны здоровья на
селения СССР» требует от нас, меди
цинских работников, еще большей 
настойчивости и инициативы в борь
бе за здоровье, за долголетие чело
века.

И одна из самых главных задач, 
над выполнением которой мы сейчас 
работаем, —  улучшение профилакти
ческой работы среди населения. Свое
временно предупредить заболевание, 
принять меры тогда, когда болезнь 
еще только в зародыше, —  это зна
чит сберечь здоровье человека, а по
рой и выіпрать битву за его жизнь. 
Каждый врач знает, как трудно ле
чить человека, болезнь которого за
пущена.

Существующая практика профилак
тических осмотров не д4ет возможно
сти охватить все категории населе
ния. Поэтому формы ее надо менять. 
Об этом говорилось недавно на Все
российском съезде акушеров-гинеко- 
логов в Ленинграде. На съезде было 
уделено много внимания профилакти
ческой лечебной работе среди жен
щин, были подсказаны новые методы 
этой работы. Мы обсудили их на за
седании общества акушеров-гішеко- 
логов и на врачебной конференции 
родильэюго дома имени Семашко и 
некоторые из них решили применить 
в своей практике. Так, наш родиль
ный дом решил перейти на метод дис
пансерного обслуживания женщин.

Наши акушерки направлены на 
14 участков бывшего Куйбышев
ского района Томска. Они составляют 
сггаски женщин, знакомятся с сани
тарно-гигиеническими условиями, в 
которых проживают женщины, прово
дят с ними беседы и записывают их

на профилактический прием. Этот 
прием врачи нашей консультации ве
дут ежедневно.

На предприятиях рамо’на, обслужи
ваемого нашей консультадпеГі. —  на 
заводе резиновой обуви, на кондитер
ской фабрике и других— врачи побы
вали сами. Причем здесь осмотр жен
щин вела целая бригада врачей: ги
неколог, невропатолог, хирург, тера
певт и врачи узкой специальности. 
Врачи в цехах изучают условия тру
да женщин.

Сейчас ремонтируется здание поли
клиники ^  2. Мы договорились с 
ее врачами, что как только она от
кроется, там сделают так: каждая 
женщина, обратившаяся в поликли
нику, будет осмотрена и врачом-гипе- 
кологом.

Таким образом, каждый участковый 
врач будет знать состояние здоровья 
женщин на своем участке, условия 
их труда и быта. Это даст возмож
ность вовремя проводіггь соответст
вующее лечение.

Но у нас вот какая трудность. Мы 
поставили задачу провести профилак
тический осмотр женского населешія 
всех возрасіов. Но, несмотря на то, 
что заранее оповещаем людей, при
глашаем их на прием и ждем, многие 
женщины еще не приходят в кон
сультацию.

Мы очень рассчитываем на по
мощь санитарных уполномоченных 
(с ними будут проведены специаль
ные'семинары), а кроме того, на по
мощь руководителей предприятііГі п 
учрежденіи^, общественности города.

У нас большая просьба ко всем 
женщинам города —  вовремя прий- ■ 
ти проверить свое здоровье.

М. СИБИРЦЕВА, 
главный врач родильного дома 

имени Семашко.

Ч У Г У Н  „ С П А С А Е Т "  М Е Д Ь

Председатель Томского облплана 
тов. Белоглазов сообщил, что в це
лях бесперебойного обеспечения 
сырьем ватного цеха управляюще- 

заготовительной конторой тов. 
Маликову предложено, доставлять 
сырье непосредственно в комбинат 
«Вторпром», минуя склад «Глав
вторсырье».

V
В одном нз писем, поступивших 

в редакцию, сообщалось о грубости 
председателя колхоза имени Кали
нина Кривошеинского района А. И. 
Игловского.

Как сообщил редакции секретарь 
Кривошеинского райкома КПСС 
тов. Агашев, указанные в письме 
факты подтвердились. Поведение 
Игловского обсуждалось на заседа
нии бюро райкома КПСС. Он стро
го предупрежден.

Долгое время ученые 
трудились над тем. что
бы научиться извлекать 
медь, из окисленной ру
ды. Профессору Том
ского технологического 
института (ньгае по
литехнического) В. Я. 
Мостовичу удалось рас
крыть секрет соединения 
меди с минералами, раз
работать новую техноло
гию обогащения окислен
ной руды. В. Я. Мосто- 
вич —  один из крупней
ших знатоков металлур
гии цветных металлов. 
Он долгое время работал 
на горном и химико-тех
нологическом факульте
тах нынешнего Томского 
политехнического ин
ститута.

При жизни ученый не 
увидел свое открытие 
внедренным в производ
ство. Вначале вокруг не
го шли споры, многие 
ученые не признавали 
метод Мостовича.

На Карсакпайской обо
гатительной фабрике Ка
рагандинской области 
два года шла упорная 
работа над освоением ме
тода В. Я. Мостовича. 
Ученые и технологи вне
сли ряд конструктивных 
изменений в оборудова
ние, аппаратуру, пере
смотрели многие техно
логические схемы, еще и 
еще раз проверили рас
четы.

Наконец, все было го
тово. Пустили в ход ме
ханизмы. Работали они 
четко, бесперебойно. Из
мельченная руда потоком 
шла в специальные ча
ны. Здесь серная кисло
та растворяет минералы, 
содетіжащие медь, —  
по.чучается раствор мед
ного купороса. При 
обычном гидрометал
лургическом процессе 
для отделения раствора 
от твеі^дого материала

измельченной выщело
ченной руды пульпа 
отстаивается в чанах- 
сгустителях. Затем ра
створ сливается и на
правляется на э.-;ектро- 
лиз для извлечения из 
него меди. Его снова 
перекачивают в чан. раз
бавляют раствором, пере
мешивают. Такая опера
ция повторяется не
сколько раз. На нее у.хо- 
дит много времени.

Профессор В. Я. Мо- 
стович в свое время 
предложил не отделять 
раствор от твердого про
дукта, а направлять 
пульпу в следующие ча
ны, в которые добавляет
ся смоченная водой чу
гунная стружка. В них 
и происходит цемента
ция —  стружка осво
бождает медь из купоро
са.

В прошлом году по 
методу Мостовича в Кар- 
сакпае были переработа
ны десятки тысяч тонн 
медной окисленной ру
ды. Нельзя сказать, что 
при испытании этого ме
тола все шло благополуч
но. По ученые и инжене
ры добились замечатель
ной победы —  промыш
ленное испытание новой 
технологии обогащения 
окисленной медной руды 
успешно закончилось. 
Внедрение на обогати
тельных фабриках мето
да Мостовича позволит 
включить в -переработку 
миллионы тонн ранее не- 
использовавшегося сы
рья. Только на Джезказ
ганском комбинате годо
вая экономия от этого 
новшества составит бо
лее 30 миллионов руб
лей в старом исчислении.

Г. САДОМОВ.
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НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА 
БОЛГАРИЯ. В селе Букьовци 
Врачанского округа сооружает* 
ся целлюлозно-бумажный ком
бинат.

На сянике: рабочие Н. Нон- 
чев, В. Каменов н П. Стонмевов 
монтируют колонну трубной 
опалубки.

(Фотохроника ТАСС).

ПОЛОЖИТЬ КОНЕЦ БЕЛЬГИЙСКОМ 
АГРЕССИИ В КОНГО

КАИР, 31 января. (ТАСС). Ис
полняющий обязанности премьер- 
министра Республики Конго Ан
туан Гизенга направил председа
телю и членам Совета Безопасно
сти ООН, генеральному секретарю 
ООН Хаммаршельду, председателю 
Постоянного комитета Организации 
солидарности народов Азии и Аф
рики и специальному представите
лю генерального секретаря ООН в

Конго телеграммы, в которых ука
зывает, что в результате недавней 
бомбардировки бельгийской авиа
цией ряда районов Катанги погибло 
большое число мирных жителей.

В телеграммах подчеркивается, 
что бельгийские самолеты были 
предоставлены в распоряжение 
предателя Чомбе. «Эти варварские 
налеты. — пишет Гизенга, — рас
крывают подлинные намерения

бельгийских колонизаторов, кото
рые стремятся запугать конголез
ский народ и расколоть страну».

Как сообщает агентство МЕН, 
Гизенга решительно осудил эту 
агрессию бельгийских колонизато
ров в Конго и обратился к  ООН с 
призывом немедленно вмешаться 
для недопущения подобных дейст
вий.

ПОЛОЖЕНИЕ В КОНГО
„САНТА МАРИЯ" 

БЕРЕГОВ БРАЗИЛИИ
ПАРИЖ. 31 января. (ТАСС). 

Лайнер «Санта Мария», захвачен
ный португальскими патриотами, 
по-прежнему находится у бразиль
ского побережья. По последним со
общениям, судно держится в 30 
милях от порта Ресифи.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, капитан Галвао заявил вче
ра «э радио, что все обстоит хоро

шо и что о« доверяет правитель
ству президента Брашлйи Куадро- 
са, который вступает сегодня на 
свой пост. «Очень возможно, что 
Галвао получит. возможность при
стать к  побережью Бразилии после 
того, как я вступлю в должность», 
— заявил сегодня, по сообщению 
агентства Франс Пресс, Куадрос.

Переговоры между Галвао и американским 
контр-адмиралом

ГАВАНА, 31 января. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Пренса Латина из Рио-де-Жа- 
нейро, коман;іующий 10-м кариб- 
ским военно-морским округом

СШ А контр-адмирал Аллен Смит 
вступил в переговоры на борту лай
нера «Санта Мария» с кагіиталом 
лайнера Энрике Галвао о передаче 
американских пассажиров.

„Режим, опирающийся 
на тайную полицию**

НЬЮ-ЙОРК, 31 января. (ТАСС). 
В свяж с восстанием на португаль
ском, лайнере «Санта Мария» в 
американской печати появился ряд 
статей о Португалии, причем неко
торые авторы описывают режим 
■варяНИИ, господствующий в стране.

Редактор финансового отдела га
зеты «Крисчен сайенс монитор» 
Нейт Уайт, приехавший недавно из 
Португалии, пишет:

«Португалия — это страна глу
бокого и сильного, но подавляемо
го недовольства. Салазар стоит у 
власти уже около 35 лет. Его ре
жим опирается на широко разветв
ленную тайную полицию, которая 
опутала своими корнями всю эко
номическую н политическую систе
му Португалии, все стороны порту
гальской жизни.

За всяким раскольническим дви
жением. возникающим в рамках 
существующего режима, тщательно 
следят. Португальские тюрьмы пе
реполнены противниками режима 
Салазара». «Никакая критика или 
оппозиция, — отмечает корреспон
дент, — не допускается, забастов
ки запрещены, профсоюзов нет, за 
исключением тех, какие существу
ют в каком-либо замаскированном 
виде».

Касаясь настроений португаль
ского народа после фальсифициро
ванных выборов 1959 года, Уайт 
подчеркивает силу оппозиции дик
таторскому режиму Салазара.

Об оппозиции режиму Салазара 
пишет корреспондент «Нью-Йорк 
тайме» Уэллес. Он указывает на 
наличие «лояльной оппозиции» из 
представителей интеллигенции, 
которые «все настойчивее добива
ются реформ в политической жиз
ни и в экономике» и «ждут того

дня, когда на их сторону перейдет 
могущественная сила в стране — 
португальская армия».

По сообщениям агентства Пренса 
Латина, оппозиционеры борются не 
только против режима Салазара в 
самой Португалии, но и против 
жестокой рабской системы, суще
ствующей во всех португальских 
колониях в Африке и Азии.

Кандидат в президенты на выбо
рах 1951 года Рун Луис Гомес за
явил корреспонденту агентства 
Пренса Латина, что оппозиция ор
ганизуется в единое движение, ста
вящее целью свергнуть диктатуру 
Салазара. Он высоко отозвался о 
только что закончившейся в Мон
тевидео конференции, на которой 
были предъявлены требования ос
вободить португальских и испан
ских заключенных, вернуть на ро
дину тысячи эмигрантов, живущих 
в Латинской Америке и Европе, н 
немедленно принять меры для про
ведения свободных выборов, чтобы 
сделать Португалию демократиче
ской страной.

ПАРИЖ. 30 января. (ТАСС). 
Созванная предателем Касавубу 
так называемая конференция круг
лого стола каждый день приносит 
неприятные сюрпризы ее организа
торам. Как уже сообщалось, пред
ставители самых влиятельных по-., 
литических партий отказались от 
участия в этом сборище. Но и те, 
кого удалось склонить к  участию в 
этой затее, не проявляют особого 
желания поддерживать планы пере
смотра конституции и отстранения 
законного правительства от власти, 
которые Касавубу пытается провер
нуть в обход парламента. Как пере
дает корреспондент агентства 
Франс Пресс, сегодня делегация 
вождей племен провинции Касаи 
внесла на конференции резолюцию, 
требующую немедленно освободить 
Патриса Лумумбу и других аресто
ванных политических деятелей и 
привлечь к  участию в конференции 
всех членов конголезского парла
мента.

Этот шаг совпал по времени с 
прибытием Калонжи — марионе
точного правителя самозванного 
«горнорудного государства Южное 
Касаи» в Элизабетвиль. По данным 
элизабетвильского корресподента 
агентства Франс Пресс, Калонжи и 
Чомбе постараются договориться, 
как им ответить на приглашение 
Касавубу относительно участия в

Заявление  
Белого дома

ВАШИНГТОН. 31 января. 
(ТАСС). Секретарь Белого дома по 
вопросам печати Пьер Сэлинджер 
сообщил. что президент США 
Джон Кеннеди вызвал в Вашингтон 
американского посла в ис-е-г 
Ллуэллина Томпсона для кон
сультаций по всем аспектам совет
ско-американских отношении.

В заявлении Белого дбма, зачи
танном Сэлинджером, говорится: 
«Президент предложил послу 
Ллуэллину Томпсону возвратиться 
для консультаций по всем аспектам 
советско-американских отношений.

Посол, очевидно, приедет в Ва
шингтон (округ Колумбия) пример
но к  восьмому февраля.

Президент и государственный се
кретарь заинтересованы в том, что
бы получить лично от посла Томп
сона замечания и доклады об об
становке в Советском Союзе».

Предотвращение покушения 
на жизнь Делгадо

ГАВАНА, 31 января. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Пренса Латина из Рио-де-Жа- 
нейро, власти предотвратили вчера 
покушение на жизнь руководителя 
португальских оппозиционеров ге
нерала Умберто Делгадо.

20-летний Эмануэл Диас Мело, 
прятавшийся у входа в отель «Фло
рида», в которо.м поселился гене-

подозрительным я был задержан 
ею.

Диас Мело признался, что он по
лучил задание убить Делгадо, и со
общил, что лицом, приказавшим 
ему совершить покушение на 
жизнь руководителя противников 
Салазара, был один из его братьев, 
который, по-видимому, является 
агентом португальской политиче
ской полиции.

конференции круглого стола и в 
предстоящих в Леопольдвиле пере
говорах о совместных военных дей
ствиях банд Мобуту, жандармерии 
Чомбе и отрядов Калонжи, воору
женных бельгийцами и находящих
ся под командованием бельгийских 
офицеров, против войск правитель
ства Лумумбы—Гизенги.

Не надеясь, по-видимому, на ус
пех своих политических махинаций, 
ставленники колонизаторов все 
больше полагаются на вооружен
ные действия своих банд, открыто 
поддерживаемых бельгийскими ин
тервентами.

Как передает из Леопольдвиля 
корреспондент агентства Франс 
Пресс, Мобуту продолжает срочно 
перебрасывать на самолетах войска 
к границам Восточной провинции.

НЬЮ-ЙОРК, 30 января. (ТАСС). 
В листовках, сброшенных вчера с 
самолетов в Северной Катанге, ма
рионетка Чомбе призывает племя 
балуба прекратить восстание и 
сложить оружие. В противном слу
чае. угрожает Чомбе. «в деревнях 
племени балуба останется много 
сирот».

Корреспондент агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл, сообщая 
об этом ультиматуме, отмечает, 
что сейчас происходят сильные бои 
между повстанцами племени балу
ба и жандармерией Чомбе возле 
порта Альбертвиль и в районе Кон- 
голо, расположенном севернее горо
да Маноно. По заявлению предста
вителя ООН, сегодня «неопознан
ные двухмоторные самолеты» бом
били с большой высоты город Ма
ноно, занятый повстанцами племе
ни балуба и войсками законного 
правительства. Сбросив бомбы на 
Маноно, самолеты удалились в се

веро-западном направлении.
НЬЮ-ЙОРК, 31 января. (ТАСС). 

Банды Мобуту пытаются проник
нуть 8 глубь Восточной провинции. 
Они предпринимают эти попытки с 
территории Экваториальной про
винции, опираясь на поддержку 
бельгийских интервентов. Из гіе- 
скольких сот бельгийских офице
ров. прибывших на днях в Катангу 
к Чомбе для службы в «иностран
ном легионе», часть была перебро
шена в распоряжение клики Мобу
ту— Касавубу для непосредствен
ного руководства военными опера
циями против войск законного пра
вительства.

Бельгийские самолеты непрерыв
но доставляют из Леопольдвиля 
подкрепления и боеприпасы мобу- 
товским отрядам, действующим в 
Экваториальной и Восточной про
винциях.

По данным агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл. отряды мобу- 
товцев замечены на двух основных 
направлениях: вдоль железной до
роги Бумба—Бута и по реке Кон
го от Бумбы в направлении к Стэн
ливилю. Леопольдвильский коррес
пондент этого агентства утвержда
ет, что мобутовские войска достиг
ли города Изанги на реке Конго.

Первый широко разрекламиро
ванный леопольдвильскими марио
нетками колонизаторов «поход» на 
провинцию Киву и Восточную про
винцию, предпринятый с террито
рии Руанда-Урунди в начале янва
ря, как известно, закончился раз
громом мобутовских парашютистов 
под Букаву. На этот раз Мобуту, 
по словам корреспондента Юнай
тед Пресс Интернейшнл, «даже 
официально не объявил о начале 
наступления».

рал Делгадо, показался полиции

Спорт ПОБЕДА И НИЧЬЯ
— Вот это настоя

щий хоккей! — так 
оценили томские люби
тели спорта, присутст
вовавшие 30 и 31 янва
ря на очередных играх 
первенства РСФСР по 
первой группе, встречи 
хоккеистов Томского 
политехнического ин
ститута с командой 
«Энергия» (Новоси
бирск).

И, действительно, с 
первых до последних 
минут обе встречи на 
хоккейной площадке 
прошли живо и инте
ресно. Острые положе
ния создавались то у 
одних ворот, то у дру

гих. Но политехники 
чаще входили в зону 
противника и делали 
броски. В ответ на 
стремительные атаки 
нападающих томской 
команды новосибирцы 
стали применять сило
вые приемы.

В первой игре к  кон
цу первого периода на
падающий . политехни
ков В. Пушкарев с по
дачи Р. Розенкова за
бросил шайбу в ворота 
гостей. Счет 1:0 про
держался долго—толь
ко в начале третьего 
периода хоккеистам 
«Энергии» удалось 
сравнять счет. Исход

игры решился во вто
рой десятиминутке 
третьего периода. В од
ну из атак нападающий 
политехников В. Уса
чев сильным броском 
забил гол и вывел свою 
команду вперед, а его 
партнер Е. Недорезков 
закрепил успех. Ново
сибирцы быстро скви
тали второй гол, но 
большего достичь не 
смогли. Хоккеисты по
литехнического инсти
тута победили со сче
том 3:2, взяв реванш 
за поражение, которое 
они потерпели от этой 
команды в Новосибир
ске,

Не менее остро про

шла и вторая игра. В 
конце первого периода 
счет был 2:2. Во вто
ром периоде политехни
ки добиваются успеха, 
но на последней минуте 
счет опять сравнялся.

В третьем периоде 
темп игры ослаб — 
сказалось напряжение 
предыдущего дня и 
предшествующих пе
риодов.

Команды обменялись 
голами, и встреча за
кончилась мирным ис
ходом (4:4).

В итоге двух игр у 
команды политехниче
ского института приба
вилось три очка.

В. ПОПЕЛЬ.

На шахматном ч е м п и о н а т е  страны

МОСКВА, 31 января. 
(ТАСС). Сегодня в Цен
тральном шахматном 
клубе СССР состоялось 
доигрывание неокон
ченных партий 12 и 13 
туров шахматного пер
венства СССР. Гросс
мейстер Спасский, соз
дав угрозы черному ко
ролю, добился большо
го материального пре
имущества и выиграл 
на 60-м ходу у сверд
ловского мастера Бори
сенко. Упорно протека
ла встреча гроссмей
стеров Болеславского и 
Смыслова. У  белых в 
прерванной позиции 
была лишняя пешка. 
Чтобы реализовать это 
преимущество. Боле-

ПОСЛЕ 13 ТУРО В
славский пожертвовал 
слона. Точной защитой 
Смыслову все же уда
лось добиться ничьей.

Лишнюю пешку имел 
в неоконченной партии 
тринадцатого тура 
гроссмейстер Полугаев- 
ский в партии с Бори
сенко, Свердловский 
мастер, организуя
контратаку, пожертво
вал фигуру. Ликвиди
ровав угрозы белых, 
Полугаевский добился 
победы на 53-м ходу.

Полтора очка вписал 
сегодня в свою таблицу 
чемпион СССР Корч
ной. Не возобновляя

игры, ему сдал партию 
13-го тура мастер Фур
ман. Ничейного резуль
тата Корчной добился 
во встрече с мастером 
Черепковым.

Всего несколько хо
дов было сделано в 
партии Тайманов—Бо- 
леславский. Белые, ко
торыми играл ленин
градский гроссмейстер, 
четко реализовали свое 
преимущество и вы
играли. В пользу белых 
закончилась также 
встреча Фурмана с 
Банником и Хасина с 
Тарасовым. Всего по 
три хода понадобилось

Симагину и Хасину, 
чтобы убедиться в ра
венстве прерванной по
зиции в партия тринад
цатого тура и согла
ситься на ничью.

Смыслов вьгаграл у 
Черепкова.

Таким образом, после 
тринадцатого тура таб
лицу чемпионата воз
главляет по-прежнему 
гроссмейстер Петросян 
—9 очков. По 8,5 очка 
набрали гроссмейстеры 
Смыслов, Спасский. 
Полугаевский и Гел
лер, а также чемпион 
Украины Штейн. У 
грсюсмейстера Корчно
го 7,5 очка.

2 февраля состоится 
14-й тур чемпионата.

КОНЧИНА Ю ДЖ ИНА ДЕННИСА
НЬЮ-ЙОРК. 1 февраля.. лезни скончался председатель Ком- 

мунисточеской партой Соадинея- 
нэй» после продо.чжительной бо-1 ных Штатов Юджин Деннис.

Доклад комиссии па атомной 
' энергии США

НЬЮ-ЙОРК. 31 января. (ТАСС).
В опубликованном докладе комис
сии по атомной энергии конгрессу 
говорится, что Соединенные Шта
ты имеют большой арсенал нового 
и усовершенствованного ядерного 
оружия.

На протяжении истекшего года, 
говорится в докладе, работа комис
сии по атомной энергии в области 
производства оружия включала 
«использование возможностей но
вой системы оружия, модерниза
цию более старых и менее эффек
тивных конструкций, имеющихся в 
запасе, и программу изъятия уста
ревшего оружия».

По поводу испытаний ядерного 
оружия в докладе говорится: «Ко
миссия полностью согласна с на
циональной политикой, ставящей 
целью добиться прекращения испы
таний ядерного оружия в соответ
ствии с договором, предусматрива
ющим установление международно
го контроля, достаточного, чтобы

обеспечить выполнение его поло
жений». Вместе с тем, в докладе 
комиссии указывается, что сущест
вующий мораторий на испытание 
ядерного оружия представляет со
бой «опасность для свободного ми
ра» (так в докладе называют США 
и их союзников. — Прим. ред.).

«Наши ученые — специалисты 
по оружию, — говорится в докла
де, — убеждены, что дальнейшие 
ядерные испытания обеспечили бы 
большие сдвиги в конструкции ору
жия».

Подчеркнув, что «без ядерных 
испытаний серьезные сдвиги в 
конструкции ядерного оружия не 
кажутся возможными», комиссия 
«предлагает, чтобы будущие испы
тания, если таковые будут осуще
ствляться, проводились под землей 
или в космосе, за пределами зем
ной атмосферы, так. чтобы не вы
зывать выпадения радиактивных 
осадков».

20.000 западногерманских рабочих 
под угрозой увольнения

БОНН. 31 января. (ТАСС). Как 
явствует из сообщений западногер
манской печати, в ближайшее вре
мя ожидается увольнение 20.000 
рабочих автомобильного концерна 
Боргварда в Бремене. Они состав
ляют 23 процента всех промышлен
ных рабочих этого города.

Предстоящее массовое увольне
ние рабочих связано с тем, что, 
вследствие растущих трудностей 
сбыта, концерн Боргварда находит
ся на Трали банкротства. По дан- 
ньпл печати, общая сумма долгов

ПОДЗЕМНЫЙ ТОЛЧОК 
в КРЫМУ

ЯЯТА, 31 января. (ТАСС). Вчера 
в 16 часов 42 кинуты в Крьшу про
изошло небольшое землетрясение, 
очаг которого расположен в Черном 
море в 50 километрах к  югу от Ял
ты. Население Ялты ощущало земле- 
трясеяие по незначительным прояв
лениям: легкий рул, колебание поч
вы, эвон посуды в шкафах верхних 
этажей. Сила толчка определяется в 
4 балла по стандартной 12-баляьной 
шкале.

Население Алушты, Севастополя, 
Симферополя и других пункто© Кры
ма толчка не ощущало, но приборы 
сейсмических станций этих городов 
отчетливо зафиксировали толчок.

Причина толчка —  внезапные 
сдвиги при естественном процессе, 
щюисходящем в земной коре на глу
бинах 10— 40 километров, то есть 
значительно ниже дна моря.

концерна превышает 200 миллио
нов марок, и концерн имеет воз
можность выплачивать рабочим за
работную плату лишь в течение 
этой недели. Бременсідай сенат 
предпринимает лихорадочные уси
лия по созданию акционерного об
щества, которое явилось бы преем
ником концерна Боргварда в слу
чае его банкротства.

Запуск ракеты 
с обезьяной

НЬЮ-ЙОРК, 31 января. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Ассопінэйтед Пресс с мыса 
Катаверал, Соединенные Штаты 
запусти ля сегодня ракету «Ред- 
стоун» с обезьяной весом 37,5 фун
та (около 17 к г ). Ракета поднялась 
на высоту примерно 100 миль 
(160.9 км) и должна была призем
литься в океане на расстояния 290 
миль.

По сообщению Ассошиэйтед 
Пресс, полет рикеты проходил не 
так, как было запланировано, и ра
кета фактически приземлилась на 
130 миль дальше, чем предполага
лось.

НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. 
(ТАСС). Агентство Ассошиэйтед 
Пресс со^щает, что запущенная 
31 января с мыса Канаверал (штат 
Флорида) с помощью видоизменен
ной ракеты «Редстоун» капсула с 
шимпанзе была подобрана в Атлан
тическом океане целой и неврюди- 
мой. Обезьяна, как указывает 
агентство, жива и находится в хо
рошем состоянии.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

2 февраля — «Над Днепром*. 
Начало в 7 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
(в клубе ТЭМИИТа)

2 февраля — новый художест
венный фильм «Грозные ночи». 
Сеансы: 9-20, 10-55, 12-30, 2-05,
3- 40, 5-15, 6-50, 8-25, 10.

Зал кинохроники 
2 февраля — новый художест

венный фильм «Оливер Твнет». 
Сеансы: 9-20, 11-05, 12-50. 2-45,
4- 40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных 
2 февраля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Гроз
ные ночи». Сеансы: 9-30, 11.12-30, 
2. 3-30, 5, 6-30, 8. 9-30, 11. Малый 
зал — «Оливер Твист». Сеансы: 
9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50,
8- 40. 10-30.

Клуб имени Сталина 
2 февраля — «Грозные ночи». 

Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

2 февраля — «Сестры на льду». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9.
Дом культуры завода «Томкабель* 

2 февраля — «Друзья из табо
ра». Сеансы: 2. 3-30, 5, 6-30, 8,
9- 30.

Дом офицеров
2 февраля — «Грозные ночи». 

Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3, 4-40, 
6-20, 8, То.

Межсоюзный клуб 
2 февраля — «Поющая пудрени

ца». Сеансы: 6, 8.

Коллектив фабрики культ
товаров с глубоким прискорби
ем извещает о преждевремен
ной смерти технорука фабррпш 

ИВАНОВА 
Александра Ильича, 

последовавшей 30 января с. г., 
и выражает соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 2 фев
раля. в 3 часа дня, из красно
го уголка фабрики (Томск, Та
тарский переулок, 1 «а»).

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: инженеры н 
техники (автодорожного и железно
дорожного строительства), электри
ки, строители, теплотехники, гидро
техники, сметчики, а также маши
нистки. переплетчики, светокопн- 
ровщнцы, экспедитор для отправки 
технической докумевтацнн в коче
гары.

Обращаться: г. Томск; проспект 
имени Кирова, 36, 4-й этаж, отдел 
кадров.

Регистрация служебных, комнат
ных н цепных собак (кроме охот
ничьих) производится в клубе слу
жебного собаководства ежедневно.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3. 2—2

Четверг, 2 февраля 
19.00. Для старших школьников. 

«Умелые руки». 19.30. Обозрение 
«По родной Сибири». 19.45. Вы
ступление студента Свердловской 
консерватории Иосифа Безуспали- 
са. 20.00. «Последние известия». 
20.10. Концерт из произведений 
композитора Верди. 20.40. Кино
комедия «Годы молодые».

Томской ГРЭС-2 требуются на 
постоянную работу: вахтеры, рабо
чие железнодорожных путей, двор
ники, машинист паровоза, худож
ник в клуб.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44. 3— 1

Томский технический участок 
производит прием бакенщиков на 
перекаты р. Томи (от Томска до по
селка Самусь), имеющих опыт 
работы с двигателями ЛЗ, Л6. 
Зарплата 55 — 65 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи (начало Кооператив
ного переулка), 15, отдел кадров.

Томскому гормолзаводу требуют
ся на постоянную работу кочегары, 
имеющие документы на право ра
боты кочегарами.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства. 20.

Заводу железобетонных изделий 
требуются, инженер-электрик на 
должность главного энергетика 
(зарплата 150 — 180 руб.) и элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Линейная, 1.

Министерство высшего н среднего специального образования 
РСФСР

Кемеровский горный институт
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Я І С У Р С

на замещение с 1 сентября 1961 года следующих штатных. 
должностей:

1. ЗАВЕДУЮ ЩИХ КАФЕДРАМИ (профессора или доценты); 
разработки месторождений полезных ископаемых подземным 
и открытым способом; іюрной механики: общей и неорганической 
химии: высшей математики и теоретической механики: исторти 
КПСС и философии: иностранных языков.

2. ДОЦЕНТОВ И СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ К А 
ФЕДР: истории КПСС и философии: горной механики; марк
шейдерского дела и  геодезии; общей- электротехники; общей и 
неорганической химии; физики; иностранных языков; разработки 
месторождений полезных ископаемых подземным и открытым 
способом; общей геологии; строительной механики и строитель
ного дела: организации производства; политической экономии; 
рудничного транспорта: строительства горных предприятий; фи
зической химии; процессов и аппаратов химических производств; 
аналитической химии; физического воспитания и спорта; высшей 
математики и теоретической механики.

3. АССИСТЕНТОВ КАФЕДР; истории КПСС и философии; 
горной механики: маркшейдерского дела и геодезии; общей 
электротехники; физики; строительной механики и строительно
го дела; технологии металлов и деталей машин; начертательной 
геометрии и графики; физического воспитания и спорта; высшей 
математики и теоретической механики; иностранных языков.

На замещение с 1 сентября 1961 года следующих вакантных 
должностей:

1. ПРОФЕССОРА, ДОЦЕНТА ИЛИ СТАРШЕГО ПРЕПОДА
ВАТЕЛЯ КАФЕДР: истории КПСС и философии; политэконо- 
.мии: строительной механики и строительного дела (курс «Архи-

_ тектура промышленных и гражданских зданий»); физики: орга
нической химии; рудничного транспорта (курсы «Горные маши
ны*. «Подъемно-транспортные машины», -«Технология горного 
машиностроения и динамика горных машин»); процессов и аппа
ратов химических производств (курсы «Расчет и конструирюва- 
ние машин и аппаратов в химической промышленности», «Тех
нология машиностроения и ремонт химического оборудования», 
«Автоматизация производственных процессов»); горной элек
тротехники (курс «Автоматизация п^изводственных процессов 
.3 горной промышленности»): аналитической химии; начертатель
ной геометрии и графики.

2. АССИСТЕНТОВ КАФЕДР: органической химии; физиче
ской химии; горной электротехники; строительной механики и 
строительного дела; начертательной геометрии и графики.

Срок подачи заявлений: на должности заведующих кафедра
ми — до 15 марта 1961 года, на все остальные должности — 
до 20 марта 1961 года.

Заявление подавать на имя директора института, предусмот
ренные положением документы направлять по адресу: г. Кемеро
во, улица Весенняя, дом 28. дирекции.

т о м с к и й  ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ

начал набор на пятнм еоячны е под готовн тельн ы е  нррсы
За всеми справками обращаться в учебную часть института: 

г. Томск, переулок Макушина, 7.
Прием заявлений по понедельникам, вторникам, четвергам и 

пятницам, с 1 час. дня до 8 час. вечера.
3—3

Бакчарскому райпотребсоюзу на 
постоянную работу в аппарат рай
потребсоюза и сельские потреби
тельские общества требуются: бух
галтеры, счетоводы, заготовители, 
продавцы, заведующие складами, 
кладовщики, плановик я ревизор.

Обращаться: Томская область 
с. Бакчар, райпотребсоюз.

Тресту очистки требуются груз
чики и рабочие на лошадях.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гр-н  Б араб анщ и ков  Эдуард А л е к 
сандрович. п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том
ске . у л и ца  С таро-Д еповская . 12. кв . 
1. в озб уж дает дело о ра сто р ж е ни и  
б р а ка  с гр -ко й  Б араб анщ и ковой  Ва
л енти ной  М а каро вной . п р о ж и в а ю 
щ ей в г. Том ске , у л и ца  Рооы Л ю к 
сем бург. 36. к в . 3.

Дело под л е ж и т рассм о тр е н и ю  в 
Том ском  го р о дско м  народном  суде.

Управлегаію «Гидродормост» 
срочно требуется компрессорщик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный. 6, телефон 39-93.

2 — 2

Г р-ка  В олкова  В алентина А н то н о в 
на. п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , у л и 
ца  О ктяб р ьска я . 21. к в . 1. возбуж да
ет дело о  р а сто р ж е ни и  бр а ка  с 
гр -н о м  В ол ковы м  В и кто р о м  А ндре
евичем . п р о ж и в а ю щ и м  в Т ульской  
области . З а ю к с ки й  район , деревня 
Я ковлево.

Дело под л е ж и т рассм отрению  в 
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде.

Г р -н  К ул е в  И го рь  Л еонидович, пр о 
ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , пе р е ул о к  Пе
со ч н ы й , 35. к в . 2. возбуж дает де .іо о 
р а сто р ж е ни и  бр а ка  с  гр -к о й  Кулевой  
М ар га р и то й  А ле кса нд р о вн о й , п р о ж и 
ваю щ ей в г. Том ске , у л и ца  Усова. 11.

Дело п о д л е ж и т р а ссм отрению  в 
Т ом ском  го р о д ско м  народном  суде.
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